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Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

ESTUCO

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
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Móvil (Gerente) 657 962 346

Mariano Rojas 
Boni Cervantes 

Emilio Jiménez 
Ángel Carvajal 

Alicia Bautista Escalera
De L u n e s  a V ie rn e s  de 14 :00h . a 14:45  

Mariano Rojas y  su equipo 
te proponen un partido  
con mucho juego  ¿Te lo vas a perder?

Radio Aquí - Radio Marca 104.6 FM
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SUMARIO 29 DE AGOSTO DE 2009/3

La boda civil 
de Cospedal
María Dolores de Cospedal se
casa por lo civil el 3 de septiembre 
en Toledo con Ignacio López del 
Hierro. La líder regional quiere 
máxima intimidad, de ahí que su 
deseo era celebrar la ceremonia 
civil en el propio cigarral donde 
ofrece el banquete, algo que un
decreto municipal impide.......
págs. 10 a 14
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La Liga de las incógnitas
El 30 de agosto comienza la liga de fútbol 
y el rendimiento de los equipos toledanos 
es una incógnita. El Toledo vuelve a 2a B 
con dudas en el juego. En Tercera, el Tala- 
vera quiere resucitar, pág. 46

Enamorada de La Puebla
Así está Terele Pávez, que lleva dos semanas vi
viendo en La Puebla de Montalbán y ensayando 
junto aun centenar de vecinos su participación 
en el XI Festival de la Celestina. Hemos estado 
con todos en los preparativos, pág. 52

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

S S H Í M a C L -

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESO RIO S DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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PROGRAMA DE FIESTAS
Sábado 5 de Septiembre:
19:00 h. Encierro, reses de Alcurrucen.

Domingo 6 de Septiembre:
8:00 h. Encierro, reses de Alcurrucen.
Después día de la paella en el Parque del Prado.
12:00 h. Misa Rociera, recinto de la piscina."EI Ayuntamiento obse
quiará con un regalo a las paellas participantes".

Miércoles 9 de Septiembre:
20:00 h. Cena espectáculo para jubilados. Carpa del Recinto Ferial.

Jueves 10 de Septiembre:
20:00 h. Concurso de Carrozas y Comparsas por las calles de la locali
dad.
24:00 h. Charanga y chupinazo, balcón del Ayuntamiento de las 
fiestas 2009.

EN HONOR A NTRA. SRA. VIRGEN DEL CONSUELO

Viernes 11 de Septiembre:
2:00 h. Suelta de vaquillas en la plaza de toros. Entrada Gratuita.
9:00 h. Suelta del Toro del Aguardiente por las calles de la localidad.
11:00 h. Juegos Populares en el Parque del Prado, para adultos y jubi
lados.
20:00 h. Ofrenda floral a nuestra patraña.
23:30 h. Orquesta La Habana en la carpa del recinto ferial.
24:00 h. Fuegos artificiales en el recinto habitual.

A su término Concierto solidario en el campo de 
fútbol 18 de Octubre a beneficio del Plan de Emer
gencia Social que éste Ayuntamiento ha creado, 
recordando a viejas glorias del Rock como Coz, 
Asfalto, Ars Amandi, Casablanca.

Sábado 12 de Septiembre:
12:00 h. Misa Mayor en honor a la Virgen del Consuelo. 
20:00 h. Procesión en honor a nuestra patraña.

Y uncos en Fiestas
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DISCOGRAFIA

Ayuntamiento de Yuncos

Ars Amandi

DISCOGRAFIA www.arsamandi.es

DISCOGRAFIA www.lawebdecasablanca.es

23:00 h. Orquesta Guaycan, carpa del recinto.

Casablanca CASABLANCA

Asfalto

A '*> -a_ .1*1

t& N S Q

DISCOGRAFÌA

Asfalto 119781 
Al otro lado (1978) 
Ahora (1979)
Lo mejor (1980)

www.grupoasfalto.es
Déjalo así (1981)
Más que una intención (1983) 
Cronophobia (1984)
Corredor de fondo (1986)

15 años de música (1987)
Los Singles (1988)
Sólo por dinero (1990)
El planeta de los locos (1994)

Domingo 13 Septiembre:
10:00 h. Encierro para los niños por el recorrido 
habitual.
Después en el parque juegos y actividades para 

ellos
hasta las 15:00 horas.
18:00 h. Novillada en la plaza de toros a cargo de 
los alumnos de la escuela de tauromaquia de 
Moralzarzal, que lidiarán becerros de Gregorio 
Ortega. "Entrada Gratuita""Aforo limitado".

Il^  Festival del 
Rock Solidario]
con los más necesitados (plan emergencia social) 

del Ayuntam iento de Yuncos 

Legendarias bandas de rock 
de los más diversos estilos (rock urbano, 

rock duro, rock and roll...)

Viernes 11 de Septiembre
Después de los fuegos artificiales en 

Cam po de Fútbol 18 de octubre
VENTA ANTICIPADA EN LAS OFICINAS DEL AYUNTAMIENTO DE YUNCOS

Actuación de: |
coz

ASFALTO 
ARS ARMANDI 
CASABLANCA

ENTRADA ÚNICA 5 €
menores de edad

ENTRADA GRATUITA
TU PARTICIPACIÓN ES IMPORTANTE I

con tu aportación das de comer a una familia 
durante un día

¡AYÚDALOS!
Donativos cuenta solidaria:

2105-0065-71-1290015289
SE PROHIBIRÁ LA ENTRADA AL RECINTO 

CON BOTELLAS Y ELEMENTOS CORTANTES

Más sexi (1980) Romper la red (1984) Hasta que la muerte nos
Las chicas son guerreras (1981) Legítima defensa (1986) separe (Recopilatorio 1988)
Duro (1982) Amigo mío (2006)

| Casablanca ( MAXI-SINGLE 1978) La noche (1987) Cuatro (1995)
i Rock'n 'ro ll en el bar de Rick (1986) Río (1988) Cuatro discos y un día (2005)

Autóctono (2003) Camino al destino (2005)
En tierra firme (2004) Desterrado entre sueños (2006)
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F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

el tinglado

Proyecto ‘Cospedal 2011'
Afínales de junio en el Parador 

Nacional de Turismo de Toledo, en 
una reunión con el comité de 

dirección del PP, con la ejecutiva regional 
y con otros destacados miembros del 
partido en Castilla-La Mancha, María 
Dolores de Cospedal e Ignacio López del 
Hierro daban cuenta a los allí presentes 
de su intención de casarse. En realidad 
ya lo sabían todos porque ese mismo día 
la noticia la habían filtrado al diario El 
Mundo. Posteriormente hubo una 
comida que podría calificarse como de 
despedida de solteros con sus
compañeros de dirección de partido en la 
región o como primera parte del 
banquete de bodas puesto que la 
segunda, la del próximo 3 de septiembre, 
será de índole más íntima.
En aquella comida se planteó también el 
conocido en el seno del PP, porque así 
mismo ellos lo han formulado, como 
"Proyecto Cospedal 2011" y en el que 
muchos ven la mano del futuro marido 
de la presidenta regional del PP, antiguo 
publicista y coordinador de campaña 
electoral de UCD. Desde luego nadie 
piensa que ella misma, María Dolores de 
Cospedal, haya puesto directamente su 
nombre al proyecto de hacerse con el 
gobierno de Castilla-La Mancha en las 
próximas elecciones autonómicas.
El proyecto "Cospedal 2011", que no es 
sólo político, también es económico o 
por mejor decir empresarial, 
básicamente consiste en minar desde 
cualquier lugar y por cualquier motivo la 
figura del Presidente, José María 
Barreda. En cualquier pueblo de la región 
y ante cualquier problema el concejal de 
turno del PP si está en la oposición en su 
crítica no será al alcalde al que haga 
responsable de una determinado 
problema, siempre será el Presidente 
Barreda.
Lo importante es hacer a Cospedal 
presidenta de Castilla-La Mancha. Lo 
expresó públicamente esta misma

semana en rueda de prensa el diputado 
provincial del PP y concejal del 
ayuntamiento de Talavera, Jaime 
Ramos, hablando de la política de su 
partido en el ayuntamiento de Toledo y 
en concreto sobre los cambios 
organizativos que han aupado a 
Paloma Barredo a asumir las 
principales competencias del grupo 
municipal en detrimento de Lamberto 
García Pineda: "Entiendo que es una 
noticia periodísticamente bonita, pero 
es políticamente intrascendente", dijo 
Ramos, señalando que todos los cargos 
políticos de su partido "somos peones 
de brega en un proyecto común y es que 
María Dolores de Cospedal, presida la 
comunidad autónoma". Después de 
esto el diputado provincial Ramos y en 
esa misma rueda de prensa se dedicó a 
criticar a Barreda en varios asuntos.
La boda de Cospedal con quien 
mantiene una estrecha relación desde 
hace ocho años añade un nombre 
concreto más a la confrontación 
política. Era sabido que López del 
Hierro no se ha limitado este tiempo 
que Cospedal lleva de presidenta del 
PP en Castilla-La Mancha a observar, 
dirigentes regionales del PP 
despachaban con él y su implicación 
se visualizó cuando fue elegido miembro 
de la corporación industrial de CCM. Aún 
así las referencias a su figura, por estar 
situada en zona de sombra, eran escasas; 
pero ahora aparece a plena luz y esta 
misma semana, la portavoz del Gobierno, 
Isabel Rodríguez, ya ha recordado que 
cuando López del Hierro era gobernador 
civil de Toledo defendió, a preguntas de 
"La hoja del Lunes de Murcia" sobre la 
polémica del Trasvase, que había "agua 
para todos". Declaración que originó 
muchas críticas contra él en Toledo, 
incluidas las de sus compañeros de 
partido de la UCD, y finalmente su 
traslado a Sevilla como gobernador civil. 
SIN CAMBIOS DE GOBIERNO

M aría Dolores de Cospedal, secretaria nacional y 
presidenta regional del PP, protagoniza la vuelta de las 
vacaciones políticas por su boda con Ignacio López del 

Hierro, ex gobernador civil de Toledo

Aunque ha estado en el análisis y en el 
debate en el seno del gobierno regional y 
de la dirección del PSOE, no parece que 
también este año haya cambio de 
Gobierno. El retoque consideran que 
daría lugar a más problemas de los que 
resolvería y un cambio profundo no es 
bien visto por el Presidente Barreda. 
Tampoco este año habrá debate sobre el 
estado de la región el primer jueves de 
septiembre, la boda de Cospedal ha 
hecho que el gobierno regional baraje 
otras fechas. En el PSOE piensan que no 
es casualidad la elección del 3 de 
septiembre para casarse y recuerdan lo 
mal que a Cospedal se le dan ese tipo de 
debates.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #731, 29/8/2009.



siete días

Frases de la 
sema na

Carmen Riolobos, senadora del 
PP:

"Barreda, en lugar de estar 
'm issing' como lo ha estado 

durante el ú ltim o  mes, tiene que 
aclarar y resolver la situación de 

46.000 parados"

Ana Guarinos, parlamentaria 
regional del PP por Guadalajara:

"Cospedal no ha dejado de atender en 
ningún momento sus funciones en 

Castilla-La Mancha", aunque 
físicamente no esté presente en la 

comunidad autónoma".

Isabel Rodríguez, portavoz del 
Gobierno de Castilla-la Mancha,
(sobre las declaraciones de Cospedal en

torno al supuesto espionaje al PP): 
"51 ha hecho esta acusación de 

m anera consciente, es una 
m entirosa y s i lo ha hecho de 

form a inconsciente, es una frívola, 
porque  se tra ta, quizás, de las 

declaraciones más graves que se 
han hecho en democracia, y p o r  

eso debería p lantearse si 
co n tin ua re n  la política".

PUBLICIDAD T

T EM B LEQ U E
Mueren tres miembros de una familia
El fatal accidente de tráfico ocurrió en la A-4, a la altura de Tembleque, hacia 

las dos y cuarto de la tarde del domingo 23 de agosto. Le costó la vida a una 
mujer de 48 años y a dos de sus hijos: uno de 12 años y otro de 20. Un terce
ro, de 15, sufrió fractura de fémur, tibia y perone y al cierre de esta edición se 
recuperaba en el hospital de Alcázar de San Juan, ya fuera de peligro. El padre 
continuaba grave, en el hospital Virgen de la Salud de Toledo.

El todoterreno en el que viajaba esta familia de Fuenlabrada se salió de la 
calzada por el margen derecho, cayó a la cuneta y term inó chocando con una 
valla de cerramiento y volcando sobre el lateral izquierdo.

ED U CA CIÓ N
Los alumnos de 5o de Primaria 
recibirán un ordenador portátil

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aprobado un 
gasto de 7.862.000 euros para que los 
17.500 alumnos de quinto curso de 
Primaria tengan ordenadores 
portátiles, que se entregarán en la 
segunda quincena de enero. La 
portavoz del Gobierno, Isabel 
Rodríguez, señaló que esta es una de 
las medidas del proyecto de ámbito 
nacional Escuela 2.0, promovido por 
el Ministerio de Educación, que tiene 
por objeto la digitalización de las aulas.

Se va a entregar a cada alumno de quinto curso de los 672 colegios públicos de 
la región un ordenador portátil tipo Netbook de última generación con el que 
podrán trabajar tanto en la escuela como en casa, una medida que se suma a la 
llevada a cabo el curso pasado con el reparto de 28.500 portátiles a todos los 
docentes de la enseñanza pública de Castilla-La Mancha. Con estas medidas se 
avanza hacia la "escuela del futuro", dijo Rodríguez, ya que permite que hagan un 
uso personalizado de esta herramienta; se favorece el conocimiento de las nuevas 
tecnologías y se introduce la innovación en las aulas.
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m r  Si además f  contrata el i  
Seguro de Vida 
RuralProtección

se llevará, jun to  con la 
mantelería, esta pareja 

de relojes Pertegaz

Lde REGALON

Seguro Multirriesgo del Hogar

Sentir su hogar protegido 
merece que lo celebre con 

los suyos en la mesa

Llévese ahora al contratar 
su Seguro Multirriesgo 

del Hogar, una magnífica 
mantelería con seis 

servilletas de REGALO*

CAJA RURAL DE TOLEDO
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LA CABECERA DEL TAJO PIERDE 16 HM3 EN UNA SEMANA Y ALMACENA 420 HM3

DECRETO DE SERVICIOS MÍNIMOS ANTE LA HUELGA

La plantilla contra incendios 
sigue en pie de guerra

El Gobierno de Castilla-La ha 
decretado unos servicios mínimos 

de al menos el 50% de los 
trabajadores del servicio de extinción 
de incendios forestales, ante la huelga 
convocada para el 28 de agosto. El 
Gobierno considera que "ante el alto 
riesgo de incendios en el que nos 
encontramos, se ha decidido 
mantener al 50% del personal (que no 
podrán ir a la huelga). Se mantiene la 
totalidad de la fuerza de rápido ataque 
y de las brigadas helitransportadas.
Los servicios mínimos de patrullas y 

publicidad d e puntos de vigilancia se fijan en el

55%. Se mantendrá el 60% de 
medios pesados previstos para ese 
día y el 30% de las brigadas 
terrestres". La plantilla de lucha 
contra incendios forestales (unos 
2.800 en la región) realizan diversas 
movilizaciones de presión a la 
empresa pública GEACAM, a la que 
demandan un incremento salarial del 
20% en tres años y la regulación de la 
segunda actividad, para aquellos que 
no puedan estar en primera línea de 
fuego. De momento, las 
negociaciones entre sindicatos y 
empresa siguen rotas. ■

PARQUE NACIONAL 
UNS.O.S PARA SALVAR 
LAS TABLAS DE DAIMIEL
Movimiento por Las Tablas y el 
Guadiana, ANEA de Villarrubia de los 
Ojos, Ecologistas Manchegos de 
Daimiel, Ecodesarrollo, Fonamancha 
y Ecologistas en Acción desarrollan 
una nueva iniciativa para llamar la 
atención sobre la pésima situación 
que atraviesan Las Tablas de 
Daimiel. "Se trata de la edición de 
una camiseta y una pegatina que 
con el lema "Salvemos Las Tablas 
YA" responde a la Inquietud de estos 
colectivos del entorno de Las Tablas 
con su situación de deterioro extre
mo, amenazadas de desaparecer 
como humedal y por acciones que 
intentan salvarlas "in extremis" 
siguiendo la política del "todo vale", 
explican en un comunicado de pren
sa. Reivindicamos acciones inmedia
tas para su salvación, pero acciones 
SOStenibles, que incluyan no sólo a 
este singular humedal sino a todo el 
espacio del que forman parte: La 
Reserva de la Biosfera de La 
Mancha Húmeda y con ella al acuí- 
fero que sustenta a nuestros ríos, 
lagunas y alimentos ". Las camisetas 
se venderán a precio de coste. ■

Especialidad en

A rroces y  A sados asador

D isponemos de Salón 
para R euniones 
de Empresa 
y Celebraciones

El buen sabor  To ledano
La s in g u la r id a d  es el c a li f ic a t iv o  que  m e re c e  e s te  re s ta u 

ra n te  to le d a n o , c u a n d o  h a b la m o s  de  e le g a n c ia , d e c o ra c ió n  

y b u e n a  c o c in a . Su o fe r ta  e s tá  c o m p u e s ta  p o r la s  re c e ta s  

m ás t ra d ic io n a le s , e la b o ra d a s  co m o  a n ta ñ o , a l m ism o  

tie m p o  que  se p u e d e  d e g u s ta r  una  c o c in a  de  v a n g u a rd ia  

e u ro p e a  de  a lto  p re s t ig io , con  una p re s e n ta c ió n  e x q u is ita .

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral) 
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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actualidad
TENDRÁN QUE FIRMAR LAS ACTAS M A TR IM O N IA LES EN EL A YUN TA M IEN TO

Cospedal opta por una 
ceremonia intima en Toledo

M aría Dolores de Cospedal quiere una boda íntima, tan íntima que su deseo era celebrar la 
ceremonia civil en el propio cigarral donde se va a ofrecer el banquete nupcial, para evitar así 
la presencia de fotógrafos. No obstante, su intención se ha topado con un obstáculo legal: el 
Decreto de Ceremonias Nupciales de Toledo, que obliga a que las bodas sean en dependencias 
municipales. El Ayuntamiento no va a hacer una excepción con la líder del PP, de ahí que uno 
de los novios, al menos, deberá firmar otro día las actas en la Casa Consistorial.

María Dolores de Cospedal e Ignacio López del Hierro, en su primera aparición pública en 
Toledo como pareja. Fue en la Gala de la Novela Histórica de CCM, en el Museo de Santa 
Cruz, en 2008. Aunque la ceremonia de la boda se celebre en el Cigarral, el Decreto de Bodas 
del Ayuntamiento obliga a que al menos uno de los dos contrayentes vaya al Ayuntamiento 
para firmar los papeles. El otro puede ir representado por otra persona. Foros: o. h e r r u z  y  r ic a r d o  g .

S i alguien quiere caer en desgra
cia en el PP, sólo tiene que 
hablar de la boda de María 

Dolores de Cospedal. Todo aquel que 
se salga del guión que dice que es “un 
asunto privado”está jugando con fuego. 
Existe tal obsesión por las filtraciones 
que algunos no pronuncian ni un 
monosílabo, no vaya a ser que se 
malinterprete.
Los dirigentes del PP regional fueron 
informados en un restaurante toleda
no hace semanas de la boda por la 
propia protagonista, que acudió a 
esta especie de despedida de soltera en 
compañía de su futuro marido. Los 
asistentes ya sabían de sus intencio
nes porque alguien lo había filtrado a 
un periódico nacional. “Me hubiera 
gustado que lo hubieseis sabido por mí” 
dijo Cospedal, quien ya ha recibido 
diversos regalos de parte de sus com
pañeros.
Un concejal del PP del Ayuntamiento 
de Toledo, Fernando Sanz 
Domínguez, va a ser el oficiante de la 
ceremonia, que no podrá realizarse 
según los primeros deseos de la líder 
popular, que quería celebrar el acto 
civil en el propio Cigarral de Las

Mercedes, para reforzar la intimidad 
del evento.
Y es que el Decreto de Ceremonias 
Nupciales del Ayuntamiento de 
Toledo, aprobado en 1995, prohíbe que 
se oficien las bodas fuera de las depen
dencias municipales, por lo que los 
novios, al menos uno de ellos, deberán 
firmar las actas en la propia Casa 
Consistorial, aunque escenifiquen una

especie de acto de boda en el propio 
cigarral el día del banquete.
El ágape tendrá lugar el jueves 3 de 
septiembre y las bodas civiles se cele
bran los viernes o sábados, de ahí que, 
en base al decreto, deberán pasar uno 
de esos dos días a firmar. Y es que en 
el Ayuntamiento no quieren hacer 
una excepción con Cospedal. Sería un 
precedente polémico, ya que entonces
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LA BODA ES EL 3 DE SEPTIEMBRE EN EL CIGARRAL DE LAS M ERCEDES

La feliz pareja en el Congreso Regional del 
PP, celebrado en Albacete, junto a Soraya 
Sáez de Santamaría. Ésta fue la primera vez 
que muchos militantes les vieron 
juntos.

cualquier ciudadano que se casara en 
Toledo podría exigir que la ceremonia 
se celebrara en un restaurante y que 
allí acudiese un edil a casarles.
La norma fue aprobada por todos los 
grupos municipales toledanos en 1995 
para evitar que los concejales oficien 
las bodas en restaurantes u otros esta- 
blecimientos, algo que se hacía en 
Seseña y que terminó en los juzgados, 
ya que el alcalde y un concejal cobra
ban por casar a los contrayentes, argu
mentando gastos de desplazamiento.

POR LO DEMÁS, hay quien dice que 
los ojos de la líder del PP tienen 
durante estos días un brillo especial. 
Su larga relación con Ignacio López 
del Hierro, que ha tenido sus altibajos, 
va a terminar en boda. Los protago
nistas tenían previsto casarse desde 
hace tiempo, pero el ascenso político 
de ella ha retrasado el enlace, ya que 
han esperado a que se calmaran un 
poco las cosas.
La pareja se conoció por mediación 
del padre de María Dolores de 
Cospedal. Ignacio López del Hierro 
estaba en UCD y había trabado con
tacto con el progenitor de ella porque

Ignacio López del Hierro, 
un ejecutivo sevillano de 62 años

y^Wi/enes conocen a Ignacio 
\^JLópez del Hierro (arriba, 
cambiando confidencias con 
Dolores Cospedal) dicen que 
es un tipo avispado, seductor 
en las distancias cortas, con 
buenos contactos y también 
con un punto elitista. Cuentan 
también un dato de su 
personalidad bastante
llamativo. Casi todos los días 
pone su nombre en un 
buscador de internet y mira lo 
que se ha publicado en la red 
sobre él. Las noticias 
favorables las pincha varias 
veces, para que
jerárquicamente vayan
saliendo las primeras en las 
siguientes consultas. Éste es 
uno de sus rituales más 
personales.
López del Hierro ha sido uno 
de los ejecutivos destacados 
del mundo de la construcción

español en la última década, 
algo que le ha permitido 
amasar un importante 
patrimonio. Mano derecha de 
Joaquín Rivero en 
Metrovacesa, Del Hierro se ha 
visto involucrado en algún 
episodio polémico en los 
últimos años. Santiago 
Moreno, portavoz del Crupo 
Socialista en las Cortes 
Regionales, recordó la sanción 
que le puso la Comisión 
Nacional del Mercado de 
Valores en 2005 por el Caso 
Barmi, algo que también se lee 
en Internet. Del Hierro ha sido 
Consejero de CCM  
Corporación hasta hace unos 
meses. Mucho antes, en 1977, 
fue gobernador civil de Toledo 
con UCD. En 2009, el 
sevillano está viviendo una 
segunda juventud y se casa por 
lo civil en la capital regional.
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SE CONOCIERON POR EL PADRE DE MARIA DOLORES DE COSPEDAL

éste también militaba en uno de los 
partidos que formaban la coalición de 
centro. El padre de María Dolores les 
presentó y, aunque no fue un flechazo, 
poco a poco nació una intensa relación 
entre ambos.
Uno de los sitios donde se les ha podido 
ver muchas veces es en un burladero de 
Las Ventas, en las fiestas de San Isidro. 
En el Congreso regional del PP que con- 
sagró a Cospedal como máxima dirigen
te del partido, celebrado en Albacete, 
Ignacio López del Hierro también estu
vo junto a ella. Fue la puesta en escena 
de la relación a ojos de la militancia. 
Una de las primeras veces que se les vio 
juntos en Toledo fue en la Gala de la 

Ignacio López del Hierro (a la derecha) con los padres de María Dolores de Cospedal, en Novela Histórica de CCM, que se cele-
el Congreso regional del PP que la consagró como líder del partido en Castilla-La Mancha. bró en el Museo de Santa Cruz.
La imagen fue tomada en Albacete, f o t o : g o m e z  h e r r u z  A la líder del PP le ha costado compro-

Scotters 125 cc.
A partir de 1.799 €  
con 1 año de seguro 
de Regalo 
en toda la gama*

Infórmate de nuestras 
Promociones 
ESPECIALES 
En Ceópolis 125 cc. 
y  Satelis  125 cc.

Avenida de Portugal, 74 \A)®ÏÏ® : C/ Carrera, 19
Talavera de la Reina Bermúdez e ifijos J j ì Toledo
Tef. 925 801757 Tef. 925 280310

‘ Hasta el 31 de julio de2009 primer año de S E G U R O d^R EG A ^erH od^^gam ^Peugeo^ar^m ayore^del 
124 años. Y oor tan sólo 195 euros oara menores de 24 años en la aama 50 cc. Seauro contratado con AXA I

P E U G E O T
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I.E.S. UNIVERSIDAD LABORAL
Avda. Europa, 28 - 45005 - TOLEDO - Fax: 925 22 24 54 - Telf.: 925 22 34 00

http://www.ulaboral.org email: 45003796.ies@jccm.es

PLAZO A D M IS IÓ N  DE S O L IC ITU D E S  - S E P T IE M B R E  2009  
CICLOS DE GRADO MEDIO Y GRADO SUPERIOR: DEL 1 AL 4 SEPTIEMBRE

PLAZO DE MATRICULAS - SEPTIEMBRE 2009
CICLOS DE GRADO MEDIO Y SUPERIOR: 16 Y 17 SEPTIEMBRE 

CON PRUEBA DE ACCESO: DEL 18 AL 21 SEPTIEMBRE 
ESO Y BACHILLERATO: DEL 8 AL 10 SEPTIEMBRE 

2o P.C.P.I: 15 Y 16 SEPTIEMBRE

EDUCACIÓN SECUNDARIA FORMACIÓN PROFESIONAL ESPECÍFICA
- EDUCACIÓN SECUNDARIA 
OBLIGATORIA (s e c c io n e s
EUROPEAS EN 1o ESO)

- Programa de Diversificación
-BACHILLERATO
Modalidades:
- Humanidades y Ciencias Sociales
- Ciencias y Tecnología

PROGRAMAS DE 
CUALIFICACIÓN 

PROFESIONAL INICIAL
■ Ayudante de instalaciones 
electrotécnicas y de comunicaciones

■ Operario de fontanería y calefacción 
■Ayudante de Cocina
■ Auxiliar de servicios de Restauración
■ Auxiliar de Alojamientos 
■Auxiliarde Oficina
■ 2o P.C.P.I.

CICLOS FORMATIVOS DE 
GRADO MEDIO

■ Familia de Administración:
- Gestión Administrativa

• Familia Electricidad y Electrónica:
- Instalaciones Eléctricas y 
Automáticas

■ Familia Mantenimiento y Servicios 
a la Producción:
- Montaje y Mantenimiento de 

Instalaciones de Frío, 
Climatización y Producción 
de Calor

■ Familia de Hostelería y Turismo:
- Cocina y Gastronomía
- Servicios de Restauración
- Panadería, Repostería y Confitería

CICLOS FORMATIVOS DE 
GRADO SUPERIOR

■ Familia de Administración: 
-Administración y Finanzas
- Secretariado

■ Familia Electricidad 
y Electrónica:
- Instalaciones Electrotécnicas
- Sistemas de Regulación y 
Control Automáticos

Familia de Hostelería y Turismo:
• Restauración
- Gestión de Alojamientos 

Turísticos
- Información y comercialización 
Turística (bilingüe)

ESTOS ESTUDIOS TE PERMITEN 
CONVALIDAR CRÉDITOS 

EN LA UNIVERSIDAD

E N S E Ñ A N Z A S  A D I S T A N C I A
- C . F . G . S  A d m i n i s t r a c i ó n  y F i n a n z a s  

- C . F . G . M  I n s t a l a c i o n e s  E l é c t r i c a s  y A u t o m á t i c a s

<3Í2P

c
Junta da Comunidades de

Castilla-La Mancha
Consejería de Educación y Cultura

El I.E .S . U n iversidad Laboral d ispone de p lazas  de in ternado  
m asculino y fem en ino  as í com o servicio de com edor.

UNION EUROPEA
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De Gynew  
Paltrow a 

Inés de 
Borbón

£h 2008, Toledo acogió una 
boda muy sonada. El 27 de 

junio se casaron en Tavera el hijo 
de Raphael y la hija de José 
Bono, en la que fue una de las 
"coreografías" más destacadas 
del año. Ahora, en 2009, se casa 
en ceremonia civil en un cigarral 
la secretaria nacional del PP, 
María Dolores de Cospedal, que 
ha intentado llevar el asunto con 
máximo sigilo. Unos dicen que 
por motivos de seguridad, otros 
porque lo considera algo 
estrictamente privado.
El caso es que Toledo posee una 
merecida reputación como 
escenario nupcial. Una de las 
bodas más sonadas fue en 2001, 
cuando se casaron, en la Iglesia 
de Santa Leocadia, Inés de 
Borbón Dos Sicilias, sobrina del 
Rey de España y el duque italiano 
Michelle Carrelli. También fue 
muy destacada la que 
protagonizaron en 2004, en 
Tavera, Leticia Ruiz Ojeda, 
sobrina de la Reina Fabiola de 
Bélgica y Felipe Oriol. La propia 
soberana belga acudió al enlace. 
En las bodas de Toledo hay que 
hablar hasta de estrellas de 
Hollywood. Gynew Paltrow vino 
invitada a un cigarral a un enlace 
de unos amigos de Talavera. 
Además, aquí se casaron la 
cantante Marta Sánchez, el 
futbolista Fernando Morientes, la 
torera Cristina Sánchez, la modelo 
Raquel Navamuel o el exbanquero 
Mario Conde. Incluso Julio Iglesias 
e Isabel Preysler contrajeron 
matrimonio en la provincia, 
concretamente en lllescas.

Arriba, María Dolores de Cospedal cuando tenía 26 años (actualmente tiene 43). Sobre 
estas líneas, la pareja en un burladero de las Ventas, en San Isidro 2008.

meterse. Salió tan decepcionada de su 
anterior matrimonio-está anulado por la 
Iglesia- que no entraba en sus planes 
volver a casarse. El caso es que siempre 
ha sido reacia a hablar de su relación. 
Hace unos años tomó una decisión que 
no ha gustado en los medios más con
servadores de su partido: optó por ser 
madre soltera y tener un hijo por inse
minación artificial. De ahí nació 
Ricardo, que ahora mismo es la alegría 
de la familia. Por su parte, Ignacio López 
del Hierro está divorciado y tiene tres

hijos.
A la boda van a acudir sólo personas 
pertenecientes al ámbito más íntimo de 
la pareja. No va a llegar a cien invitados. 
Se celebra el jueves 3 de septiembre por 
la tarde en el Cigarral de Las Mercedes. 
La lista de invitados la forman familiares 
y amigos muy cercanos. No se espera, 
por lo tanto, paseülo de dirigentes popu
lares de ámbito nacional por la capital 
regional, como sí sucedió en 2001 en la 
boda de la hija de Isabel Tocino, que se 
casó en San Juan de los Reyes. O
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BALANCE DE 2008 DE LA OFICINA DE CONGRESOS 
TOLEDO FUE SEDE DE 75 CONGRESOS, 225 
CONVENCIONESY 962 REUNIONES

La provincia de Toledo acogió durante 
el pasado año 2008 un total de 1.262 
reuniones profesionales con una 
asistencia de 102.995 personas. Estos 
datos estadísticos, recogidos por la 
Oficina de Congresos de Toledo, 
suponen un incremento de un 7.58% 
respecto al total de las reuniones y de 
un 6.38% respecto al total del número 
de participantes, en comparación con 
los datos del año 2007, lo que 
confirma un crecimiento constante 
del número de reuniones realizadas en 
la capital castellano manchega. Se 
celebraron 75 congresos (un 37'5°/o 
menos que un año antes), con 15.734 
asistentes; 225 convenciones (cerca 
del 25% menos que en 2007), con 
24.386 asistentes; y 962 reuniones 
(un incremento del 27'4%) con un 
total de 62.875 asistentes, datos que 
posicionan a la ciudad como un

destino de congresos de referencia en 
todo el mundo. Cabe destacar el peso 
de las convenciones de carácter 
nacional registradas en 2008, con un 
90.66% del total. Los congresos 
también registraron una mayoría 
notable de carácter nacional, con un 
50.66% del total, mientras que las 
reuniones registraron una mayoría de 
carácter regional, con un 59.56% del 
total. En cuanto a asistencia 
internacional, Toledo acogió en 2008 
un to ta l de 29 reuniones 
internacionales, entre congresos, 
convenciones y jornadas, lo que 
supuso la asistencia de 3.261 
participantes procedentes en mayor 
parte de Europa. La Cámara de Toledo 
organizó el pasado año 2008 el II 
Congreso Europeo de Turismo 
Industrial, con más de 300 
congresistas.

TOLEDO
ALEMANIA, OBJETIVO 
DE LA OFICINA DE 
CONGRESOS
El Toledo Convention Bureau de la 
Cámara de Comercio realizó, del 13 al 
16 de agosto, un tota l de 14 visitas 
comerciales a las principales agencias 
de congresos e incentivos de Munich y 
Stuttgart, con el objetivo de posicionar 
la ciudad de Toledo como destino de 
congresos e incentivos en el mercado 
alemán. Estas visitas comerciales, que 
cuentan con el apoyo de la consultorio 
alemana Trove! Marketing Factory 
(TMF), se encuentran dentro de un 
Plan de Acción Prioritario integrado 
por diversas acciones de estudio, 
formación, promoción y comunicación 
en Alemania, planificado por Toledo 
Convention Bureau.
Entre las actividades realizadas dentro 
de este Plan de Acción en Alemania, se 
organizó, el pasado 20 de abril, una 
sesión form ativa sobre el 
posicionamiento de Toledo en el 
Mercado de Incentivos, Congresos y 
Eventos en Alemania, impartida por 
Johanna Fischer, directora de la 
Consultora TMF, así como una 
presentación y workshop en Frankfurt 
los días 7 y 8 del pasado mes de mayo, 
en colaboración con la Oficina 
Española de Turismo en Frankfurt, y en 
la que participaron once empresas de 
la provincia de Toledo.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
IIleseas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 461651 
Torrijos. Tfno: 925 7704 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

www.camaratoledo.com
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Precio in fe rio r a l actualmente vigente.

Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda *

0€ de entrai
0€ hasta Have
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Dispondrás de hasta 18 meses tras la 
entrega para pagar lo que ahora no puedes

LLAMANOS;
Te inform am os e n 94473339

www. tuvivienda com
www.gesplavi.com
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agricultura_______
P R A D O  L.G

13 NUEVAS VARIEDADES DE UVA SE INCORPORAN A LOS VINOS DE LA D.O. LA MANCHA

AGROSEGUROS
DAÑADAS 225 
HECTÁREAS DE 
VIÑEDO EN TOLEDO
Unos cincuenta peritos de 
Agroseguros han estado trabajando 
para evaluar sobre el terreno los 
daños causados por las tormentas y 
el pedrisco de las primeras semanas 
de agosto (especialmente las del día 
10). En la provincia de Toledo se 
estima que 505'11 hectáreas se han 
visto afectadas (277 parcelas), de las 
que cerca de 226 hectáreas son de 
uva de vinificación, 128 de almendro 
y 82 de cultivos herbáceos (secano y 
regadío). En menor medida se han 
visto afectados otros cultivos, como 
los cereales de primavera, el olivar, 
los tomates, pimientos, sandías y 
girasol. Según Agroseguro, "en 
Castilla-La Mancha la superficie 
siniestrada alcanza las 6.500 
hectáreas, correspondientes en su 
mayor parte a uva de vino, si bien los 
daños económicos más altos se 
centran en las hortalizas de verano 
(melón, sandía, pimiento, cebolla), 
con unas indemnizaciones estimadas 
de 4'85 millones de euros. En el caso 
de la viña los daños se valoran en 3 
millones de euros". Pese a la garantía 
que ofrecen los seguros agrarios 
frente a distintos tipos de siniestros, 
en Castilla-La Mancha sólo 10.050 
agricultores tienen asegurada su 
cosecha de uva. La superficie 
asegurada es de unas 160.00 
hectáreas, de las más de 525.000 
hectáreas de viñedo de Castilla-La 
Mancha.

DENUNCIA LAS CONDICIONES DE EXPLOTACIÓN

U G T exige buenas condiciones 
de trabajo para los temporeros

M aría José del Valle, secretaria de Empleo de UGT de Castilla-La 
Mancha, ha denunciado esta semana la desatención sobre las 

condiciones laborales de los temporeros agrícolas y, en concreto, sobre los 
asentamientos y alojamientos como el que muestra la imagen en Cinco 
Casas (Ciudad Real), que se repiten en otros puntos de la geografía regional.
" Los trabajadores del campo están siendo los más afectados por la crisis de 
la agricultura... el problema que hay que solucionar no es sólo el de los 
precios de la uva, sino el de las contrataciones vergonzosas de los jornaleros, 
los asentamientos, las casas-pateras. Pedimos y exigimos a la dirección 
general de Trabajo e Inmigración que garantice el cumplimiento de la 
normativa laboral, que luche contra el trabajo Irregular y contra la explotación 
de los trabajadores, además de garantizar su seguridad y su salud", ha 
reclamado esta semana Del Valle.

Para esta campaña de vendimia no se esperna problemas en la contratación 
de mano de obra, por la demanda de trabajo existente, tanto entre los 

residentes extranjeros como nacionales. En 2008 se emplearon en Castilla-La 
Mancha a unos 29.500 jornaleros (más de 5.000 en la provincia de Toledo). 
Para la actual campaña aún no hay datos, pero la necesidad de mano de obra 
es inferior como consecuencia de una cosecha más reducida. Por otra parte, 
por segundo año consecutivo la consejería de Trabajo y Empleo tiene en 
circulación por los pueblos vitícolas de la región el autobús que hace las 
funciones del Centro Gestor de Campañas Agrícolas, que tiene como objetivo 
reunir a la oferta de trabajo con la demanda. El salario establecido por 
convenio para los temporeros de la vendimia es de 53'4 euros el día. ■
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noticiaseconomía
P R A D O  L. G.

LOS PRECIOS INDUSTRIALES CAYERON EN CASTILLA-LA MANCHA UN 11'2% EN JUUO

A INTERÉS CERO

CAJA RURAL FINANCIA 
ELA C C ESO  A  NUEVAS 
TECN O LO GÍA S
Caja Rural de Toledo ha puesto en 
marcha una línea de financiación a 
tipo de interés cero que tiene como 
objetivo facilitar a toda la población la 
conexión a las nuevas tecnologías, 
con un máximo de crédito de 3.000 
euros. La entidad cooperativa de 
crédito desarrolla, junto a la 
Fundación ínsula Barataría, el 
proyecto "Conéctate II", por el que 
se sufragará la adquisición de equipos 
informáticos y la conexión a Internet.
El equipo debe contener, al menos, 
un ordenador de sobremesa o 
portátil, y pueden sumarse también 
equipos periféricos, como una 
impresora o un escáner. Junto con la 
compra del ordenador no es 
obligatoria la compra de software, ya 
que el usuario puede disponer de una 
licencia de uso. La garantía del 
equipo debe ser de al menos dos 
años, tal y como señala la 
reglamentación vigente. Dicha 
garantía será prestada por los 
comercios encargados de 
proporcionar los equipos.
Toda la red de oficinas de Caja Rural 
de Toledo está disponible para 
desarrollar el proyecto 'Conéctate II'.

JB L IC ID A D

COMERCIO 
LA ARTESANÍA DE LA 

REGIÓN, EN EEUU
El Instituto de Promoción Exterior de 
Castilla-La Mancha (IPEX) ha 
participado en la Feria Internacional 
del Regalo de Nueva York, la más 
importante del sector en Estados 
Unidos y la que agrupa a un mayor 
número de proveedores internacionales 
(han estado presentes 38 países). Once 
empresas artesanos de la región han 
promocionado sus productos en este 
evento: Abel Piel, Anfajami Piel, 
Artesanía Nava, Cerámica Artística 
Alférez, Cerámica12005, Cerámica San 
Ginés, Cinta Caro, Comercial Franpesa, 
Hermanos Zabala, Reyes Piel y Virginia 
Decoradores Cerámicos.
En el stand institucional se han 
expuesto productos cerámicos de 
Talavera y Puente del Arzobispo, 
artículos de piel de Ventas con Peña 
Aguilera, textiles bordados de 
Lagartera y sedas pintadas de 
Guadalajara.

CONSUMO
LA CESTA DE LA COMPRA, 
MÁS BARATA EN TOLEDO

Avila, Salamanca, Vigo y loledo. tstas 
son las cuatro ciudades españolas en 
las que la cesta de la compra es más 
económica y, en el caso de Toledo, 
ésta se abarató en el segundo 
trimestre de 2009 un 7'3%, según los 
datos del Observatorio de Precios del 
ministerio de Industria.
Los precios que más han descendido 
(más de un 10%) han sido los de las 
frutas y las hortalizas.
Los cuatro establecimientos 
comerciales más económicos del país 
son Mercadona, El Jamón, Alimerca y 
Alcampo, mientras que Eroski Center 
es el que más ha reducido sus precios 
(un 6'6%). Los centros comerciales 
más caros en alimentación son El 
Corte Inglés, Supercor e Hipercor.
Los precios de la industria de la 
alimentación también han seguido 
cayendo durante el verano; en julio, 
según los datos del INE, descendieron 
un 5'4%.

¡ / ‘' f e  f c ü l  e ló jc

e| calor ¿le.ii rufívo coche. o w skl
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EL NÚMERO DE NUEVAS HIPOTECAS SE REDUCE UN 28'6% EN CASTILLA-LA MANCHA

TURISMO
CAÍDA MODERADA 
DE LOS INGRESOSY LOS 
PRECIOS HOTELEROS

El sector hotelero de Castilla-La Mancha 
se resiente de la crisis pero en menor 
medida que a nivel nacional. Durante el 
mes de julio los ingresos hoteleros 
cayeron un 4'6% de media nacional, 
mientras que la caída media regional 
fue del 2'2°/o. Los precios bajaron, un 6% 
en España y un 27%  en Castilla-La 
Mancha (el mayor descenso de precios 
lo registraron los hoteles de cinco 
estrellas). Según los datos del Instituto 
de Estadística, en julio visitaron la 
región 176.636 turistas, de los que 
58.028 vinieron a Toledo (42.474 
españoles y 15.554 extranjeros). Las 
pernoctaciones totales de la región 
fueron 315.744, de las que 92.594 se 
registraron en Toledo.
La ocupación hotelera media en la 
región fue en julio del 30'08%, 
incrementada hasta el 35'85% los fines 
de semana. En la provincia de Toledo la 
ocupación hotelera diaria fue del 
3V08%yde 39'13% los fines de 
semana.
LABORAL
18 TRABAJADORES MUERTOS 
EN SEIS MESES
Dieciocho trabajadores han muerto en 
Castilla-La Mancha en el primer 
semestre de 2009, de ellos quince 
fallecieron en accidentes ocurridos en 
su centro de trabajo, mientras que 
otros tres fueron victimas de 
accidentes de tráfico durante la 
jornada laboral, según los datos del 
ministerio de Trabajo.
En la provincia de Toledo, hasta 
mediados del mes de agosto se habían 
registrado once víctimas mortales.

las cuentas claras
P . L . G .

en blanco y negro

E
n la página 17 de esta revista aparece la fotografía de un 
cuartucho de mala muerte, con las paredes semlderrui- 
das, que hace función de alojam iento de tem poreros. La 
imagen es de estos días, tomada en un pueblo de la 
región, y la ha difundido el sindicato UGT para denunciar 
las "casas-pateras" que están sirviendo de techo a los 

jornaleros de las campañas agrícolas. Y lo peor, dice las responsable 
de empleo de este sindicato, María José del Valle, es que se consi
dera normal esta situación, com o normal se ve que se contrate al 
personal en la plaza del pueblo o que no se controlen las condicio
nes laborales de los peones.
De repente, volvemos a ver estampas en blanco y negro. ¿O no han 
dejado de existir pero estábamos demasiado entretenidos con el 
colorido del boom económico?
Los sindicatos aprovechan el despliegue que está haciendo la admi
nistración regional en apoyo del sector de la viticultura para recordar 
que el problema no es sólo empresarial, también laboral.
Los empresarios, por su parte, afrontan este periodo con mucho 
desánimo. La patronal toledana, Fedeto, divulga estos días un artí
culo de opinión que dibuja un panorama también en blanco y negro, 
con malas perspectivas para las empresas y para el empleo, y rezu
man de sus palabras reproches a quienes les culpan de ser los cau
santes de la crisis. Para la patronal la solución pasa por la reforma 
del mercado laboral, y la reivindica a sabiendas de que tiene en con
tra al Gobierno y a los sindicatos.
Con septiem bre a la vuelta de la esquina, hay una sensación gene
ralizada de que se inicia un curso arrastrando muchas asignaturas 
suspensas. Habrá que trabajar más y, sobre todo, habrá que apren
der a asum ir las lecciones. Se podrá discutir sobre las fórm ulas más 
adecuadas de crear y mantener empleo, de hacer las empresas más 
competitivas, de mejorar la calidad de la formación, del equilibrio 
entre lo público y lo privado... pero lo que ya debería estar claro para 
todos es no volver a caer en la tentación de la especulación, las 
ganancias fáciles y el crecim iento desordenado y voraz.
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PABLO IGLESIAS, PRESIDENTE DE LA COOPERATIVA ALTOVELA, DE CORRAL DE ALMAGUER:

"Nuestra mayor ilusión es 
el plan de comercialización"

Con 43 años de actividad a las espaldas, la cooperativa de vino Altovela, de Corral de 
Almaguer, toma nuevos bríos para afrontar los retos del siglo XXL Su recién nombrado 
presidente, Pablo Iglesias, nos habla de los planes de esta bodega que cuenta, de 
momento, con 660 socios y una producción media de 40 millones de litros de vino al 
año. Impulsar la exportación de vino embotellado es su principal objetivo.

Pablo Iglesias, flamante presidente de la cooperativa Altovela, nos cuenta los 
planes de internaclonalización de esta bodega.

Pablo Iglesias, viticultor de 40 
años, representante de la cuarta 
generación de una familia 

dedicada al campo y a la viña y 
vinculado a la cooperativa Nuestra 
Señora de la Paz (Bodegas Altovela) 
“toda la vida” ha sido elegido 
recientemente presidente de esta 
cooperativa de Corral de Almaguer.

Asume esta responsabilidad en un 
momento especialmente delicado para 
el sector vitivinícola y para las 
cooperativas: cientos de viticultores

han arrancado sus viñas al amparo del 
plan subvencionado por Europa, los 
precios del vino caen a mayor ritmo 
aún que el consumo y aún se acumulan 
excedentes sin vender de la pasada 
cosecha. Y para rematar la situación, la 
aplicación de la nueva política 
europea en materia de vino (OCM) 
siembra incertidumbres.

“Sí, estamos en el momento más difícil 
que hemos conocido, pero en la junta 
rectora de la cooperativa somos gente 
joven, que vivimos casi exclusivamente de

uestro vino se  
lo llevan en 
cisternas  

alem anes, fran ceses, 
portugueses... ahora 
tenemos que se r  
cap aces de venderlo  
embotellado con 
nuestras m arcas”

la viña y que tenemos nuestros intereses 
aquí, y creemos que si no defendemos 
nosotros nuestros intereses nadie nos los 
va a defender", dice Iglesias.
A  la cooperativa que preside 
pertenecen 660 socios, pero muchos 
de ellos dejarán de serlo en breve tras 
haber arrancado todo su viñedo este 
año. “De momento, en Corral se han 
arrancado 1.200 hectáreas, de más de 
cien viticultores (aún no conocemos el 
dato exacto); este año se va a notar ya en 
la producción, aparte de que esta cosecha 
va a ser más corta, pero por lo que nos ha 
dicho el enólogo la calidad de la uva va a 
ser excepcional, la uva está sanísima y

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #731, 29/8/2009.



2 9  D E  A G O S T O  D E  2 0 0 9 / 2  1

A G R I C U L T U R A

LOS VINOS ALTOVELA PONEN LA VISTA EN EEUU, CHINA, JAPÓN Y HONG KONG

están todos los condicionantes para tener 
un buen vino. Esperamos una producción 
de entre 25 y 30 millones de kibs de uva, 
6 millones de tintos, un millón de nuevas 
variedades y 20 millones de kibs de uva 
airén", cuenta Pablo Iglesias.

En esta cooperativa están orgullosos 
de la calidad de sus caldos ( embotellan 
con las marcas Altovela, 
Campoamable, Descarao,
Montemedio, Cumplido, etc.), pero el 
presidente reconoce que aún tienen 
pendiente la asignatura de la 
comercialización. “Ese es el quid de la 
cuestión, la comercialización. La mayor 
ilusión que tenemos en la bodega ahora es 
el plan de comercialización que hemos 
hecho para vender en cuatro países de 
fuera de la Unión Europea: China, 
Japón, EEUU y Hong Kong (en un 
principio el proyecto incluía también 
México, pero b  hemos descartado por las 
incertidumbres que presenta). Con este 
plan nuestros vinos estarán en ferias, 
catas, publicaciones especializadas... El 
proyecto ya nos lo ha aprobado el 
ministerio, que b  ha situado entre los diez 
mejores de España. El presupuesto 
aprobado es de 650 miñones de euros, de

E l presidente de Bodegas Altovela en la sala de barricas, donde se  elaboran los 
crianza. A la izquierda, planta embotelladora de la cooperativa, con una capacidad 
de 4.000 botellas a la hora. Faros: b a r r í

os políticos nos han vendido la OCM del vino  
como algo bueno, pero de momento no nos 
favorece en nada. Quizás a largo plazo s í”

los que el 75% b  aportan Europa y la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, a través de la Fundación del 
Vino, y el 25% restante lo pone la 
cooperativa”.

Bodegas Altovela ya tiene experiencia 
en el mercado exterior, pero con sus 
vinos a granel. “Es cierto que nuestro 
vino está en Abmania, Inglaterra, el año 
pasado fue mucho a Rusia y países del 
Este, pero viaja en cisternas y luego 
alemanes, franceses, ingleses... los 
embotellan. Mi prioridad como presidente 
es intentar que ese vino que se llevan en 
los bidones de 25.000 litros seamos 
capaces de venderlo embotellado con 
nuestras marcas. En 2008 embotellamos 
500.000 botellas y este año esperamos 
Ibgar al millón de botellas".
Tienen infraestructura para ello: una 
planta embotelladora con una

capacidad de 4-000 botellas a la hora. 
Ya comercializan su vino embotellado 
(con Denominación de Origen La 
Mancha y bajo la Indicación 
Geográfica Vinos de la Tierra de 
Castilla) en Inglaterra, en China y 
Japón, países con los que llevan más de 
cinco años trabajando.

Las ayudas a la comercialización son 
el único aspecto positivo que Iglesias 
encuentra en la nueva OCM del vino: 
“Nos la han vendido los políticos como 
algo bueno pero hoy en día no nos favorece 
en nada, quizá a largo plazo sí. Otra de 
mis prioridades como presidente es bgrar 
que la salida de socios de la cooperativa 
por el arranque de su viñedo salga lo mejor 
posibb para ambas partes, tanto para los 
que abandonan la viticultura como para 
los que nos quedamos, que vamos a seguir 
tirando del carro’ ’ • □
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economía
LAS EXPORTACIONES CAEN EN LA REGIÓN UN 14% Y LAS IMPORTACIONES UN 47%

Ni se compra, ni se vende
El gráfico de la evolución de las exportaciones de Castilla-La Mancha desde junio de 2008 hasta 
junio de 2009 dibuja un tobogán, y de los de caída vertiginosa. A las empresas de la región les 
costó mucho subir en el mercado internacional y, sin embargo, han bajado rápidamente con 
el empujón que les ha dado la crisis financiera y la caída del consumo. También las 
importaciones han sufrido un drástico tijeretazo, con un descenso de más del 47% con 
respecto al año pasado.

Maquinaría y  aparatos m ecánicos registran un buen comportamiento en ia 
exportación, con un crecim iento dei 26% en e i prim er sem estre dei año.

N o hay ánimo (ni dinero) ni 
para comprar ni para ven- 
der. Las operaciones comer- 

ciales de las empresas de Castilla-La 
Mancha en el comercio internacio
nal no han levantado cabeza en los 
primeros seis meses de 2009. El resul
tado: una caída de las exportaciones 
del 14’ 1 % (el 14’6% en el caso de la 
provincia de Toledo) y un descenso 
de las importaciones del 47’3% (del 
7’4% en nuestra provincia).

Son los datos que ha dado a conocer 
la dirección territorial del ICEX 
(Instituto de Comercio Exterior) en 
Castilla-La Mancha, que revelan que 
Toledo pierde peso en el mercado 
internacional, arrastrada por el mal 
comportamiento en el exterior de la 
industria alimentaria y de las manu
factureras de la madera (puertas y 
muebles, fundamentalmente), del 
calzado y la confección.

En facturación, las ventas al exte-

ala racha para  
la industria  
alimentaria. 

Caen las exportaciones 
de vino, lácteos, 
huevos, conservas... 
sólo crecen  las de 
cárn icos

rior alcanzaron en este primer semes
tre los 1.346 millones de euros en la 
región (302’6 millones de euros 
corresponden a Toledo), mientras 
que las compras en el mercado exte
rior sumaron los 2.046’6 millones de 
euros (617’ 1 millones €  en la pro
vincia); pese a esta diferencia, el 
déficit comercial de la región se ha 
reducido en más de un 69%, como 
consecuencia del brusco descenso de 
las importaciones.

El grupo de las bebidas -en el que 
vinos y mostos tienen un protagonis
mo especial- continúa liderando las 
exportaciones de Castilla-La
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LAS EMPRESAS TOLEDANAS HAN FACTURADO EN EL EXTERIOR 302'6 MILLONES €

Mancha, con una facturación en los 
seis primeros meses de este año de 
201’6 millones de euros (de los que 
40’4 millones de euros corresponde a 
la provincia de Toledo). Pero aún así 
sufre un fuerte varapalo, con un des- 
censo de las ventas en el exterior del 
15’6%, porcentaje ligeramente supe
rior al experimentado en la media 
nacional. Otros grupos de alimentos 
mantienen la misma tendencia a la 
baja: aceites (-12’5%), legumbres y 
hortalizas (-18’6%), conservas y 
zumos envasados (-32’4%) y leche y 
huevos (-8’8%).
De los diez productos más exporta-

PUBLICIDAD T

La importación de productos 
farmacéuticos crece un 222%

f  os problemas financieros, de 
L liq u id e z  y la caída de la 
demanda han contribu ido al 
recorte brusco de las 
im portaciones de Castilla-La 
Mancha, que han descendido un 
47'3%  en el prim er semestre de 
2009 con respecto al m ism o  
periodo de 2008.
Así, se ha importado un 93%  
menos de autom óviles y 
tractores que un año antes, un 
52'5%  menos de aparatos y 
maquinaria eléctrica, un 33%  
menos de maquinaria mecánica, 
un 20'8% menos de manufacturas 
plásticas... sin embargo, la compra 
de productos farmacéuticos en el 
exterior se ha incrementado más 
del 222% en el primer semestre, 
con un gasto total de 133 '7 
millones de euros (de los que i 23 
millones de euros corresponden a 
compras realizadas desde Toledo). 
Sorprendente es también el 
notable aumento de las compras 
de prendas de vestir que las 
empresas de la región han hecho 
en otros países, que crecen casi un 
788% y suman más de 61 
millones de euros.
Tres países concentran las

m ayores compras de las 
empresas castellano-
manchegas: A lemania (475'4  
m illones de euros), Francia 
(221'7 m illones € )  y China 
(155'7). Entre los destinos que 
ganan terreno en el capítulo de 
importaciones destacan EEUU, 
Japón, República Checa, 
Dinamarca y Suiza.

La  EVOLUCIÓN de las exportacio
nes de enero a jun io ha ido, mes a 
mes, a peor en el cómputo regional: 
en febrero cayeron un 2 '2% , un 
2'3%  en marzo, un 6 '2%  en abril, 
un 7'9% en mayo y un 8 '5%  en 
junio, con una caída acumulada del 
141%  (el peor comportam iento lo 
ha registrado la provincia de 
Albacete).
De continuar esta tendencia negati
va durante el segundo semestre del 
año la pérdida de com petitividad en 
el exterior será notable.
2008 fue un buen año para las 
empresas toledanas en el exterior, 
con una facturación de 718'2 m illo
nes de euros, un 3 '6%  más que en 
2007.

colchón y descanso de calidad

TOLEDO, Paseo de la Rosa, 82 - 45006 - Santa Bárbara - Toledo - Tino: 925 25 70 48
OLÍAS DEL REY, Centro Comercial y de Ocio “Puerta de Toledo" - local 2b - Olías del Rey - Toledo - Tino: 925 49 12 7(
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a s  tra d ic io n a le s  
m an u factu ras de 
la  reg ión , com o  

lo s p rod uctos de 
m adera y  el ca lzad o , 
p ierd en  peso  en el 
m ercado  exterio r

Las exportaciones de m uebles de Castilla-La Mancha han descendido un 29%

dos, ocho reducen sus ventas y sólo 
dos las incrementan: las máquinas y 
los aparatos mecánicos (con un incre
mento de las ventas del 26% y una 
facturación de 140’8 millones de 
euros) y la carne y los despojos comes
tibles, con unos ingresos de 67’8 
millones de euros (33’7 millones de 
euros corresponden a Toledo).

Las exportaciones de vehículos, 
automóviles y tractores se han reduci
do un 24’6%, mientras que las de los 
productos químicos lo han hecho 
cerca de un 37%. Una de las más 
importantes industrias de la región, la 
del calzado, se resiente especialmente

de la crisis y rebaja sus exportaciones 
cerca de un 12%, con unas ventas de 
42’1 millones de euros. Peores resulta
dos arroja aún la potente industria de 
la madera (especialmente la fabrica
ción de puertas), que reduce sus 
exportaciones un 30’3%. Y casi un 
29% caen las exportaciones de mue
bles, como consecuencia directa de la 
pérdida de negocio con Alemania, 
que en el primer semestre del año ha 
reducido sus compras en Castilla-La 
Mancha en más de un 20%. Por el 
contrario, Portugal sigue siendo el 
principal cliente de las empresas tole
danas y ha incrementado sus compras

ortugal e s  el 
principal cliente  
de las em presas  

toledanas. Las m ayores 
com pras en el exterior 
se  realizan en 
Alemania, Francia y  
China

en la región un 11’5%. Otro país veci
no con el que se estrechan las relacio
nes comerciales es Marruecos, donde 
las exportaciones han crecido más del 
22% . □

PUBLICIDAD ▼

S E G R A D E . S . L
SELiOS Y ROTULOS

SELLOS DE CAUCHO 
ARTÍCULOS DE MARCAJE 
CLICHES FLEXOGRÁFICOS 

GRABADOS (Placas, Llaveros, etc... 

ROTULOS (Vehículos, Luminosos, etc..

C /. Cervantes, 12 
45001 - TOLEDO 
Telf. y Fax: 925 22 57 97 
sagrade@telefonica.net

CERVECERIA

Tapas variadas 
y la mejor tortilla 

de Toledo
C / G en e ra l V illa lb a , s In 

T O L E D O

C/ Colombia, 14 - Telf.: 925 21 00 09 
C/ Gante - Telf.: 925 22 00 61 
C/Atenas - Telf.: 925 25 56 90

ECONOMÍA

DE LOS 10 PRODUCTOS MÁS EXPORTADOS DE LA REGIÓN, OCHO REDUCEN SUS VENTAS
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cerámicas • baños • materiales de construcción

Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com

Hostal
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toledonoticias
PO LÍG O NO  
EL PP PIDE PARAR EL 
PAU INDUSTRIAL
El grupo municipal del PP pidió al 
equipo de gobierno que suspenda 
el procedim iento urbanístico del 
PP-11 (ampliación del Polígono 
Industrial), para que lo revise la 
Comisión de Urbanismo y se de la 
oportunidad a todos los sectores 
de participar en el m ism o a través 
del Consejo Social de la Ciudad. En 
una rueda de prensa, la concejal 
del PP María Paz Ruiz, calificó de 
"irresponsable" al gobierno biparti
to por la "escasa información y la 
nula consideración que se ha teni
do con el Grupo Popular", al man
tenerles al margen de las conver
saciones que sobre este asunto se 
han m anten ido  con la Junta. 
Según Ruiz, esta actitud contrasta 
con la que presidió la aprobación 
del Plan de Ordenación Municipal 
(POM), que contó con la participa
ción de los tres grupos con repre
sentación en el municipio. Además 
de la “escasa“ información propor
cionada al PP, Ruiz lamenta que la 
exposición al público de este desa
rrollo se haya realizado en los 
m eses de verano, lo que “denota la 
poca Importancia que dan a la par
ticipación ciudadana".

SERVICIOS SOCIALES 
ADJUDICADA LA RESIDENCIA 
DE MAYORES DEAZUCAICA
La nueva residencia de mayores de 
Toledo que se levantará en el barrio 
de Azucaica comenzará a construirse 
a principios de 2010 y podría entrar 
en funcionamiento a mediados del 
año siguiente, una vez que la Junta 
ya ha adjudicado definitivamente la 
redacción del proyecto. Según infor
mó el Ayuntamiento, la nueva resi
dencia de mayores se levantará en 
una parcela cedida por el consistorio 
de cerca de 10.000 metros cuadra
dos, contará con unas 160 plazas y 
120 habitaciones, en un edificio con 
semisótano, planta baja y dos alturas 
más.

CASCO
Perezagua anuncia ‘peatonalización 
blanda’ alrededor del Alcázar
El Concejal de Movilidad y Seguridad 

Ciudadana, Rafael Perezagua, 
anunció lo que ha llamado 'peatonaliza- 
ción blanda’ de la calle General 
Moscardó, en los alrededores del 
Alcázar y que consiste en permitir el 
paso de los vehículos de servicio públi
co, de los residentes y los que acce
den a los dos aparcamientos situados 
en esa zona, y evitar el resto del tráfico 
rodado, mediante la ampliación de la 
acera y la instalación de hitos de piedra 
y cadenas para delimitar los espa
cios. Con esta nueva ordenación se 
eliminan los aparcamientos en 
superficie de la fachada del Alcázar, 
donde sólo quedarán dos plazas de 
aparcamiento para minusválidos y 
tres de carga y descarga para los 
clientes de los hoteles de la zona. La 
decisión de hacer esta peatonaliza- 
ción se ha tomado, según

PATRIMONIO

Perezagua, después de "varias sema
nas de reflexión y estudios", y apun
tó también que en la misma han pesa
do mucho los comentarios de muchos 
ciudadanos que consideraban "una 
pena" que tras el buen resultado de la 
remodelación de la calle, "ésta volvie
se a ser ocupada por los vehículos". El 
concejal aseguró que con esta actua
ción, se va a recuperar para los peato
nes "un espacio muy importante del 
Casco Histórico".

Los restos se conservarán com o están

El vicealcalde y concejal de cultura, Ángel Felpeto, afirmó que los restos encon
trados en la calle Alféreces Provisionales, principal acceso al futuro Museo del 

Ejército en el Alcázar, que han sido descubiertos durante las obras de remodelación 
y mejora de las calles del entorno del Alcázar, “van a catalogarse, documentarse" y 
después "taparse”, tal y como ha establecido la Dirección General del Patrimonio de 
la Junta. Según fuentes de la investigación arqueológica, citadas por la agencia Efe, 
los restos parecen pertenecer a tres épocas históricas distintas. Los técnicos han

podido descubrir lo que en un principio 
parecen dos grandes muros de origen 
islámico, diversos restos de edificios 
anteriores a la Guerra Civil y una posi
ble alcantarilla de origen romano. El 
presupuesto de estas obras, que 
incluyen los accesos desde Santa Fe, 
la Unión y Santiago de los Caballeros, 
asciende a más de 786.000 euros.
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MOVILIDAD
EL PP CRITICA CAMBIOS
EN LA ORA EN EL CASCO
El concejal del grupo Popular Juan 

José Alcalde criticó las modificacio
nes de las plazas de aparcamiento 
reguladas por la ORA en el Casco 
Histórico, porque "se están llevando 
a cabo medidas sin diálogo, sin 
acuerdos y sin estudiar las repercu
siones que estas medidas pueden 
tener en los ciudadanos y en la ciu
dad de Toledo". El concejal popular 
añadió que "el alcalde Emiliano 
García Page ha decidido ampliar el 
número de plazas de la O.R.A en los 
barrios de la Cornisa". En opinión de 
Juan José Alcalde, la peatonalizaclón 
debe hacerse con el conocimiento de 
todos los grupos y el Consejo Social 
de la ciudad e ir acompañada de nue
vos aparcamientos disuasorios y 
mejoras en el transporte público, por
que afectan no sólo a los residentes 
sino a todos los vecinos de Toledo 
que "eviten subir si ven excesivas 
trabas en la movilidad".

TRÁFICO
Esculturas para las nuevas rotondas
Las nuevas rotondas que se están remodelando y habilitando a través de los fon

dos del Plan E (Plan de Inversión Local) jugarán, a partir de su inauguración, un 
doble papel. Por un lado, el de regular el tráfico, haciéndolo más fluido y evitando en 
muchos casos los riesgos de accidentes, y por otro, tendrán un valor adicional al 
contar todas ellas con sendas esculturas, mejorarán la imagen estética de la ciudad. 
La primera de las rotondas que tuvo este tratamiento fue la ubicada en la confluen
cia de las calles Estenllla y Guadarrama, en el Polígono, con cuya construcción se 
evitó un punto negro en el tráfico de este barrio, y en la que se colocaron piezas del 
escultor mexicano Sebastián, el año pasado. También en este barrio, en concreto en 
la avenida Boladiez, se instalarán otras tres esculturas, la primera de ellas, inaugura
da por el alcalde hace unos días, corresponde a la confluencia con la calle

Valdehuesa, y en ella se ha colocado 
una obra del pintor Francisco Rojas 
(en la foto). Obras de Félix Villamor y 
de Manuel Fuentes ocuparán sendas 
rotondas en este barrio, próximamen
te, junto a la de otro escultor local con 
el que se está en conversaciones. De 
Enrique Salamanca es la pieza ubicada 
en la rotonda de las calles Andalucía 
con Portugal.

CASCO
La zona de contacto entre Santa Bárbara y el 
Polígono será el prim er parque periurbano

La Fuente del Moro y la zona de contacto entre los barrios de Santa Bárbara y el 
Polígono, con una abundante masa arbórea, son las primeras zonas forestales 

que rodean a la ciudad de Toledo en cuya mejora y conservación se está trabajando, 
gracias al acuerdo alcanzado entre el Ayuntamiento de Toledo y el Gobierno de 
Castilla-La Mancha para la recuperación de los parques periurbanos de la capital 
regional. El concejal de Urbanismo y Medio Ambiente, Javier Nicolás, y el delegado 
provincial de Agricultura y Desarrollo Rural, Gustavo Martín, mantuvieron una reu

nión con representantes de 
diferentes asociaciones vecina
les de Toledo para informar a los 
mismos con más detalle de las 
actuaciones que se van a reali
zar este año y el próximo en un 
total de 160 hectáreas de estos 
parques de carácter forestal. El 
proyecto cuenta con una inver
sión de 1,3 millones de euros.

URBANISM O
EL POLÍGONO INDUSTRIAL 
NECESITA UNA AMPLIACIÓN
El concejal de Urbanismo, 
Infraestructuras y Medio Ambiente, 
Javier Nicolás, señaló que la paraliza
ción del plan urbanlzador del polígono 
Industrial, que solicita el grupo munici
pal popular, podría poner en peligro la 
Instalación de algunas empresas con 
las que ya se mantienen negociaciones, 
lo que disminuiría el número de puestos 
de trabajo que puedan crearse. Nicolás 
aseguró que "en ningún momento" se 
ha Incumplido ninguna norma del pro
cedimiento de los nuevos planes de 
desarrollo industrial como sugiere el PP 
y recordó a sus concejales que han teni
do toda la información necesaria para 
conocer el proyecto y por tanto "no hay 
por qué paralizar su tramitación". Lo 
"imprescindible" ahora, según Nicolás, 
es que Toledo tenga cuanto antes más 
suelo industrial.
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MEDIO AMBIENTE 
REMODELACIÓN 
DE ESPACIOS
La delegación municipal de Medio 
Ambiente, siguiendo su compromiso 
de mejora continua, procederá a la 
remodelación de la zona verde lineal 
de la Ronda del Cañillo, sustituyendo 
el escaso césped que aún queda por 
un jardín de rocalla con flor de 
temporada, de manera que resalte el 
color de las flores sobre una superficie 
verde perenne, tal y como informa la 
titular de este área, Rosa Bello. La 
zona existente de tierra se 
acondicionará con albero para dar 
color y compactar la tierra, con el 
objetivo de hacer que el paseo sea 
más fácil y agradable. Además, se van 
a rediseñar dos rotondas cuyo estado 
actual es de deterioro como son la de 
la carretera de Calera y la del 
cementerio. Se colocarán elementos 
vegetales y de decoración que 
cumplan criterios de sostenibilidad 
para jardines, como puede ser el 
escaso requerimiento de agua, riego 
por goteo, poco mantenimiento y gran 
resistencia a nuestro clima. Las 
actuaciones se llevará a efecto por la 
empresa concesionaria del servicio 
bajo las directrices de los técnicos 
municipales.

EN SUELO EXTREMEÑO
Ádif adjudica un tram o del AVE  
mucho más cercano a Oropesa

El Administrador de
Infraestructuras Ferroviarias (Adif) 
ya ha adjudicado el contrato de 

servicios para la redacción del 
proyecto de plataforma de la línea del 
AVE Madrid-Extremadura en el tramo 
correspondiente a Talayuela-Cáceres, 
concretamente en el subtramo Toril- 
Río Tiétar. Precisamente, el tramo 
Talayuela-Cáceres es el de mayor 
longitud en Extremadura y es que 
conecta con Oropesa de forma directa. Según se puede leer en el Boletín 
Oficial del Estado, el proyecto se ha adjudicado a la empresa Fulcrum 
Planificación Análisis y Proyectos SA por un importe neto de 805.875,02 euros 
y un importe total de 934.815,02 euros. El estudio a realizar incluye los 
proyectos de plataforma, de vía, señalización, Instalación eléctrica, seguridad y 
comunicaciones.

LIDIARÁN RESES DE FERNANDO PEÑA

El Fundí, C ésar Jim énez y Pinar 
torearán en la Feria de San Mateo
La empresa Ofetauro Sur ya ha dado a conocer los diestros que integrarán la corrida 

estelar-la otra será de rejones- de las Ferias de San Mateo. Así, el próximo día 20 de 
septiembre estarán en La Caprichosa José Pedro Padros 'El Fundí', César Jiménez y 
Rubén Pinar, que lidiarán reses de la ganadería de Fernando Peña, de Calera y Chozas. 
El cartel es de los más Interesante, pues El Fundi, de 43 años, y Jiménez, de 25, han

sufrido espectaculares cogidas esta 
temporada y quieren resarcirse, 
mientras que Pinar, albaceteño de 19 
años, consiguió salir por la puerta grande 
en Pamplona en San Fermín. Carlos Gil, 
delegado de Festejos -en la foto-, ha 
mostrado su conformidad con la 
programación taurina tras unos años en 
los que se han producido ciertos roces 
entre el consistorio y las 
empresas que regentaban la 
plaza de toros.
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AVE
CRÍTICAS DEL PP 

SOBRE EL AVANCE
La senadora del PP y portavoz 

regional de esta form ación política, 
Carmen Riolobos, considera 
"insufic iente y tardío" el anuncio 
de la licitación de la redacción del 
proyecto de construcción de los 
dos subtram os del Tren de Alta 
Velocidad que afectan a la Ciudad 
de la Cerámica: el Montearagón- 
Talavera y el de Talavera-Calera y 
Chozas. Para Riolobos, esto ha 
sido "un gesto  que llega con un 
retraso de dos o tres a ño s"  y 
apunta que "la ejecución de este  
proyecto va a durar al m enos un 
año y m ed io". La también ex pre
sidenta del PP talaverano censura 
al Gobierno central, al regional y al 
M in isterio  de Fom ento por "no  
defender los intereses de Talavera 
y darnos sólo migajas, pues sacan 
a concurso únicam ente el proyec
to y no e l proyecto jun to  con las 
obras". Carmen Riolobos, ade
más, sostiene que no se conoce 
nada acerca del plan de soterrar las 
vías del AVE a su paso por la ciu
dad y que estas obras tam poco 
cuenta con la financiación concreta 
para su realización.

El Al far
E M I L I O  J I M É N E Z

n ue vo  c u rs o p o lít ic o

Cuando estas líneas vean la luz ya se habrá iniciado el 
curso político municipal en esta Talavera de nuestros 
pecados. Los pesos pesados de las dos formaciones 

políticas con representación en el ayuntamiento se habrán ins
talado en sus correspondientes despachos para iniciar sus 
diferentes tareas. Unos a gobernar y otros a realizar oposición. 
Y lo deberán hacer con mucha más energía, pues 2010 es 
clave para sembrar lo mejor posible una cosecha que debe de 
recogerse un año después. En los denominados mentideros 
políticos se realizan comentarios de todo tipo en torno al futu
ro del alcalde José Francisco Rivas. Muchos le ven como 
diputado, otros como senador, la mayoría como consejero de 
la Junta de Comunidades y casi todos como candidato a la 
alcaldía de nuevo, aunque esto no quita que comparta el cargo 
con otro de mayor calado político.

Pero si las cosas parece que están claras en el bando socia
lista, en el popular poco más o menos. Es decir, Gonzalo Lago 
repetirá como candidato del PP, aunque todavía algunos de los 
militantes talaveranos no lo vean. Lago tan sólo se ha presen
tado una vez y puede exhibir como botín de la batalla que ha 
restado un concejal a los socialistas, algo que no pueden decir 
todos los cabezas de lista que ha dictaminado el Partido 
Popular en esta ciudad. Eso sí, Lago preparará más a fondo y 
con otras garantías el resto de la candidatura para que no le 
suceda lo que en esta ocasión: que se encuentra rodeado de 
soledad.

Visto de esta forma, parece que se puede presentar una 
bonita lucha electoral, pero luego las urnas deciden. Parte con 
ventaja Rivas, especialista en el cuerpo a cuerpo electoral y 
excelentemente considerado por sus convecinos y para enton
ces podrá presentar mejores credenciales que la anterior pre
campaña, pues el AVE estará más cerca y habrá cuajado algún 
que otro proyecto estrella de los que el PSOE llevaba en su 
programa. Por contra, Lago tan sólo puede contar con el avan
ce que se espera que dé su partido; por esto, el líder de los 
populares deberá demostrar mayor liderazgo y ser más con
vincente en las tareas propias de oposición.
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SESEÑA
27 irregularidades en El Quiñón
Las ha detectado el Tribunal de Cuentas, que también ha estado investigando duran
te los últimos años el proyecto urbanístico de Francisco Hernando en Seseña. Dicen 
que la recallflcación del 1.800.000 metros de suelo donde tenía previsto levantar 
13.500 viviendas se hizo sin ningún tipo de estudio, ni se justificó la edificabilidad ni 
densidad residencial (hasta 75 viviendas por hectárea, la mayor en toda la historia de 
España). Han detectado, además, que no se tuvieron en cuenta las consecuencias de 
semejante proyecto ni a otra empresa que presentó un PAU alternativo al del Pocero.

M t m a d r id e jo s
G is deudas del ayuntamiento ponen 

en peligro a los proveedores
"Sin lugar a dudas", dice el propietario de Autobuses 
Crisbel de Madridejos, que desde hace tiempo se 
niega a realizar ningún servicio que deba pagarles el 
ayuntamiento. Eso implica que los equipos locales, la 
banda de música u otras asociaciones que antes via
jaban con esta empresa con cargo a fondos munici
pales, ahora tienen que hacer los traslados por su 
cuenta, casi todos con coches particulares. A este 
empresario le deben facturas desde 2007. Tampoco 
Limpiezas Serrano ha cobrado los dos trabajos que 
ha hecho al ayuntamiento, aunque el empresario 
confía en poder hacerlo en breve. En la cafetería el Duende les deben hasta los 90 
euros de un desayuno. En vista de los impagos del ayuntamiento, el dueño ha deci
dido no servir más con cuenta a la institución. "Es m i trabajo", responde.
El equipo de fútbol no tenía el lunes dinero para pagar las fichas de sus jugadores, 
que debían jugar el primer partido de liga el sábado 29. El club, con 70 años de his
toria, instalará por primera vez estas ferias una carpa (la han conseguido en sorteo) 
para intentar recaudar algo de dinero. El ayuntamiento les debe gran parte de 2008 y 
todo 2009. La banda de música también se ha negado a tocar hasta que no les 
paguen. Izquierda Unida, que ha dado la voz de alarma estos días sobre la situación 
que se vive en Madridejos, cree que todo es consecuencia de la mala gestión eco
nómica que ha hecho el alcalde del Partido Popular, Angel Tendero (en la foto).
Él lo niega. Dice que la culpa la tienen la Junta, la Diputación y otras instituciones que 
no les han pagado todavía las subvenciones previstas en los convenios para poner en 
marcha y mantener, por ejemplo, la guardería, el Aula de Naturaleza o los Planes de 
Empleo. "A finales de agosto, de algunos sólo hemos recibido el 50% de todo el año 
y de los otros, nada". El alcalde lamenta que la oposición (PSOE e IU, con mayoría en 
pleno) no les hayan permitido pedir un nuevo crédito precisamente para hacer frente 
a todas esas deudas. "Lo podíamos asumir perfectamente", dice el alcalde, algo que 
dudan en la oposición, que recuerdan que 2008 ya acabó con un déficit de casi medio 
millón de euros (el presupuesto anual es de unos diez millones).

P R O V IN C IA
70.000 visitantes

Son los que han pasado este verano por 
los 21 puntos de Información turística 
que la Diputación ha tenido abiertos 
estos meses por la provincia, atendidos 
por agentes de desarrollo local forma
dos por la misma institución provincial. 
Los dos puntos de la ciudad de Toledo 
fueron los más visitados, seguidos por 
Consuegra (11.805 consultas), La 
Puebla de Montalbán, Oropesa, El 
Toboso y Carranque. Además, existen 
puntos de atención al visitante en 
Navalucillos, Castillo de Bayuela y 
S egurilla, Torrijos, Almorox, Ventas 
con Peña Aguilera, Menasalbas, 
Gálvez, Calera y Chozas, Yepes, 
V illafranca (este verano ha funcionado 
un punto en las lagunas), Tembleque y 
Madridejos.

D IP U T A C IÓ N
35 cursos

Son los que va a impartir la Diputación 
hasta finales de año para los empleados 
de los ayuntamientos de la provincia. 
Las propuestas formativas se centrarán 
en los sistemas de contrataciones públi
cas, gestión de servicios, urbanismo, 
prevención de riesgos laborales, políti
cas de igualdad o cuestiones laborales y 
hasta lenguaje de signos para la aten
ción al público. El programa forma parte 
del Plan de Formación Continua de la 
institución provincial, que este año tiene 
un presupuesto de 314.000 euros para 
la realización de 68 cursos a los que 
podrán asistir 1.500 trabajadores muni
cipales.
Además, la Diputación va a impartir en 
septiembre 4 cursos de formación agro
pecuaria para el sector. Serán en Mora, 
V illafranca y Talavera. Más informa
ción: www.diputoledo.es
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do una ruta teatralizada por las 
calles para recrear la concesión del 
título de villa a la localidad, hace 
500 años (Tembleque está cele
brando durante todo 2009 su V 
Centenario). Comida popular y 
hasta un Grand Prix local que divir
tió a todos. Fotos: Santos M uñoz

Para ellos se ha celebrado 
estos días la XVII Semana de la 
Juventud en Sonseca, con compe
ticiones deportivas, "bautism os" 
en paramotor, maratón de aerobio, 
el quinto raid urbano, un torneo de 
ajedrez y un mercadillo solidario, 
en el que también hubo talleres 
interculturales. La fo to  es de un 
espectáculo de magia. La Semana 
ha sido la antesala de las fiestas 
que celebrarán en unos días.

Apuesta por destacar lo propio
Las chicas de la foto son parte de las sesenta alumnas que asisten a la escuela de 
baile de Arantxa Romero, de Los Yébenes. El pasado fin de semana demostraron 
de lo que son capaces en un Festival que organizaron en su pueblo, que este año, 
más que nunca, ha aprovechado para poner en valor a sus artistas locales. La banda 
de música ofrece un concierto el viernes 25 y el domingo 30 actúa el grupo de coros 
y danzas Virgen de Finibusterre. Ese 
mismo día, por la mañana, esperan en 
Los Yébenes a un centenar de enca
jeras de toda la provincia y la noche 
anterior el diseñador Félix Ramiro 
presentará sus últimas propuestas.

VISO DE SAN JUAN : TEMBLEQUE
Los legionarios Así SOn las

Y así de bien se lo han pasado 
este año en Tembleque, 
durante sus fiestas en honor 
de Jesús Nazareno. Este año, 
como novedad, el grupo de 
teatro Alborada ha organiza-

ESQUiVIAS

LOS YÉBENES

Han participado este año por 
primera vez en la procesión del 
Cristo de la Buena M uerte de Viso 
de San Juan, durante las fiestas 
patronales. Y su presencia ha sido 
un rotundo éxito. Fue un vecino, 
que forma parte de esta sección 
militar, quien propuso al ayunta
m iento  que los Caballeros 
Legionarios escoltaran la imagen.

SONSECA
Para jóvenes

La tradición
Estas mujeres forman parte de 
la Hermandad de la Virgen de la 
Leche, la patraña de Esquivias. 
Estos días han celebrado sus 
fiestas, con la tradicional ofren
da de flores y encierros en los 
que no ha habido que lamentar 
ningún incidente, rot» Carlos n- diego
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CONSUEGRA
Los Molinos
En los molinos Bolero, Cardenio,
Vistalegre y Rucio de Consuegra se 
está rehabilitando la carpintería de las 
cubiertas, el palo de gobierno, los ejes y 
las aspas. La actuación cuesta 108.000 
euros, financiados con cargo al Fondo de 
Inversión Local. El camino de acceso al Cerro Calderico, donde se encuentran estos 
molinos y 8 más, junto al Castillo, también se va a ensanchar y proteger con una 
barrera de seguridad en el margen exterior. El alcalde, Benigno Casas, ha reiterado 
su compromiso por seguir mejorando los recursos turísticos de Consuegra, sector 
que se ha convertido ya en una pieza muy importante de la economía local.

VILLA DE DON FADRIQUE
Estrenan tele digital por Internet
Desde esta semana se puede acceder al canal local de televisión que ha puesto en 
marcha el ayuntamiento de La Villa de don Fadrlque, en el que se ofrecen videos pro
mocionales sobre la localidad, sobre noticias y actos que se celebren. El canal se ha 
estrenado con videos sobre las Jornadas Fadriqueñas que el municipio manchego 
celebró en mayo. Se puede acceder a él a través de la web: 

www.televisiondedonfadrique.tk
El alcalde, José Agustín González Checa, cree que es una de las mejores oportuni
dades para promoclonar todos los recursos del municipio.

TO R R IJO S

Graffitis y camisetas
Hasta el 16 de septiembre es 

posible inscribirse en el III concur
so de Graffiti y Pintura Mural de
Torrijos, que se celebrará el 19 de 
ese mes en la avenida de Toledo, 
entre la una del mediodía y las ocho 
de la tarde. Habrá un primer premio 
local y otro provincial, ambos dota
dos con 300 euros, además de dos 
premios más para la segunda cate
goría. Las inscripciones pueden 
hacerse en el ayuntamiento o en el 
mail: feste jos@ ayto-torrijos.com . 
También en Torrijos se ha convoca
do el I Concurso de Camisetas 
Alcazul. Todos los diseños deben 
llevar el logotipo de este programa 
juvenil de prevención de drogode- 
pendencias (se puede conseguir en 
su web: www.alcazul.es). Pueden 
participar jóvenes de entre 12 y 25 
años. Habrá premios para la idea 
más saludable (200 euros), al grupo 
más numeroso (150), al más ani
mado y al más original (100 euros). 
Inscripciones a partir del 1 de sep
tiembre en el Centro de Juventud.

TORRIJOS - FUENSAUDA: PLAN AVANZA
Más cerca de ios ciudadanos

Los vecinos de Torrijos y de Fuensalida 
podrán comunicarse con sus ayunta
mientos las 24 horas del día para tra
mitar documentación y saber cómo va 
el proceso de sus solicitudes y obtener 
respuesta a ellas, hacer consultas o 
incluso, reservar o hacer inscripciones 
para disponer de un servicio municipal, 

las zonas con cobertura Wifi (acceso gra- 
único para hablar con cualquier depen

dencia municipal y podrán asistir a cursos gratuitos para mejorar sus conocimientos 
sobre las nuevas tecnologías. Son algunas de las ventajas que van a tener con la 
Implantación de una plataforma telemática, subvencionada por el Ministerio de 
Industria a través del Plan Avanza. Aunque el proyecto está dirigido a municipios de 
más de 20.000 habitantes, los ayuntamientos de Torrijos y de Fuensalida se han 
unido para sumar juntos 23.000 vecinos y poder optar a esta innovaciones. En el 
ayuntamiento de Torrijos las han presentado esto días, rto:natauaSánchez

Además, en ambos pueblos van a ampliarse 
tuito a Internet) dispondrán de un número

M O R A

De mujeres
El Centro de la M ujer de Mora 

ha convocado un concurso para ele
gir el logotipo del Consejo Local 
de la Mujer. Hasta el 9 de octubre 
se pueden presentar propuestas. El 
m ejor se llevará 250 euros. El 
m ism o Centro ha convocado tam 
bién la IV edición del certamen de 
pintura "C on  M irada de M u je r". 
Pueden participar mujeres que 
vivan en Castilla la Mancha. Habrá 
dos premios de 600 y 300 euros, 
que se entregarán durante la 
Semana de la Mujer Rural (entre 
el 14 y el 20 de octubre). Las obras 
pueden presentarse hasta el 5 de 
ese mes. Más información sobre 
ambas convocatorias en el Centro 
de la Mujer de Mora (c/ Orgaz, 70) o 
en el tfn: 925 301 486.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #731, 29/8/2009.



3 4  / A Q U I  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

ta lavera
A Q U A LIA  O B TENDRÁ EL A G U A  DE LA PRESA DE LA P O R U Ñ A

T a la v e ra  a p a g a  la  
sed  de la C a m p a n a

Talavera ha actuado en esta ocasión como capital comarcal y de una manera solidaria 
ha ayudado a las catorce poblaciones que configuran la Mancomunidad de la Campana 
de Oropesa y las Cuatro Villas. El consistorio de la Ciudad de la Cerámica ha autorizado 
a la empresa que gestiona el agua en esta comarca para que obtenga el líquido 
elemento del embalse de La Portiña y lo distribuya en cisternas por la zona.

E l alcalde de Parrillas , Ju lián  Fernández, junto a l embalse de N avalcán, del que ahora no se puede 
obtener agua porque no cumple las condiciones sanitarias exigidas y del que dice IU  que hay que 
limpiar para  acabar con el fango que contiene en su interior.

Las catorce poblaciones que con
figuran la M an com u n idad  de la 
C a m p a n a  de O ro p e sa  y las 

C u a tro  V illas recibirán el agua pota
ble a través de camiones cisternas, tal 
y como se ha aprobado en la última 
sesión plenaria que ha desarrollado el 
organismo mancomunado. Es la solu
ción que se ha tomado para acabar

con los problemas de abastecimiento 
de agua potable que padecen los 
municipios de esta comarca talavera- 
na desde finales del mes de julio, pre
cisamente cuando bajó el caudal del 
río Tiétar y estas localidades no 
pudieron abastecerse del embalse de 
Navalcán porque el líquido elemento 
no estaba en las condiciones sanita

rias exigidas, tal y como se ha venido 
contando en estas páginas en las últi
mas semanas.

Así, cada una de las poblaciones 
de la mancomunidad podrán dispo
ner de cisternas de entre 2.000 y 
3.000 litros de agua y será cada ayun
tamiento el que fije los días y horas 
en los que los vecinos podrán recoger 
el agua que aportará la empresa 
Aq u a lia  y que obtendrá del embalse 
de L a  Portiñ a, de Talavera, una vez 
que el consistorio de la Ciudad de la 
Cerámica no ha puesto traba alguna. 
Eso sí, el cincuenta por ciento de los 
gastos de las cisternas será aportado 
por los ayuntamientos y el otro cin
cuenta por ciento más IVA lo sufra
gará la empresa A q u alia .

En un principio, fue la Diputación 
Provincial la que abonó los gastos del 
reparto de agua mineral, en garrafas 
de cinco litros, a los pueblos afecta
dos y, posteriormente, lo hicieron los 
diferentes ayuntamientos. A q u a lia , la 
entidad que gestiona el agua en la 
zona, se mantuvo al margen, pero 
algunos alcaldes -entre los que se 
encuentra Ana María Montesinos, 
alcaldesa de La Calzada de Oropesa-
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TALAYERA

EL PP LLEVARÁ EL A S U N T O  A  LAS CORTES E IU QUIERE CREAR U N A  PLATAFO RM A

A  la  izquierda, A n a M aría  M ontesinos, alcaldesa de L a  Calzada, que ha hecho 
valer su opinión de que A qualia se implique p ara  acabar con el problema de la 
escasez de agua potable. Sobre estas líneas, M arceliano Peña, presidente de la 
M ancomunidad, y el alcalde de N aválcán.

hicieron valer su opinión y presiona- 
ron a la empresa para que ayudar a 
acabar con el problema porque “hay 
que estar a  las cru das y a l a s  m a d u ra s” . 
De todas formas, en cada municipio 
se ha ido afrontando la escasez de 
agua potable de distinta forma. En 
Parrillas, por ejemplo, su alcalde 
Julián Fernández dejó como reserva 
el agua embotellado que repartió la 
Diputación y cargó sus depósitos con 
cisterna para que sus vecinos obtu
vieran el líquido elemento.

Otro de los alcaldes de la 
Campana -Ignacio Moreno, de 
Alcolea de Tajo- no cesa de mirar al 
cielo para ver si llegan las lluvias sal
vadoras, pero considera que “en sep
tiembre la  co sa  m ejo rará  p orque en  estas 
fechas y a  la  m ay oría  de los pueblos han  
term inado su s fie sta s veraniegas y los 
visitantes m arch aran , por lo que los 
núcleos de población  recu perarán  su  
población  habitual y se p rodu cirá  m enos 
gasto  de a g u a ” , José Luis Rivas, el 
alcalde de El Puente, dice que la 
solución que se ha tomado es “prop ia  
de los añ o s se se n ta” y quizá por esto él 
continúa distribuyendo agua embote
llada en su localidad. De todas for

mas, los puenteños también se 
podrán beneficiar del servicio de esos 
dos camiones cisternas con depósitos 
de 12.000 litros que recorrerán toda 
la comarca rellenando las cubas en 
cada población en función de la 
demanda.

Por su parte, Marceliano Peña, 
presidente de la mancomunidad y 
teniente de alcalde de Navalcán, 
espera que la estación potabilizadora 
que está construyendo el Gobierno 
regional entre en funcionamiento la 
próxima primavera, concretamente 
en abril o mayo y no en agosto como 
en un principio estaba programado. 
Y la escasez de agua, tal y como era 
de esperar, también ha traído consigo 
la lucha entre las distintas formacio
nes políticas. Sin ir más lejos, el PP - 
por boca de Carmen Riolobos- ase
gura que “es u n a  vergü en za ab astecer a  
la  C a m p a n a  con c iste rn as” y anuncia 
que planteará una propuesta no de 
ley ante las Cortes regionales para 
abordar el asunto. El PSOE no ha 
tardado en responder a los populares 
y lo ha hecho remitiendo un comu
nicado en el que se especifica que 
“C arm e n  R iolobos poco se aco rd ab a  de

la fa l ta  de a g u a  en la  C a m p a n a  cu ando  
gob ern aba  su  p artid o ” .

También ha entrado en escena 
Izquierda Unida, que propone que la 
presa de Navalcán se use de reserva y 
pide a la C on federación  H idrográfica  
del T a jo  (CHT) “u n a  gestión  m ás re s
ponsable  del em b alse” . IU quiere que 
se limpie el pantano para acabar con 
el fango, que se controlen los verti
dos al río Guadyerbas y acusa tanto a 
la CH T como a los alcaldes de los 
catorce municipios de la situación, 
especialmente a la Confederación 
por permitir que el río Tiétar esté en 
tan lamentable situación.

José María Domínguez, el coordi
nador local de IU en Talavera, no se 
explica que falte el agua en una zona 
que “está  ro dead a  de p an tan os com o el 
de N a v a lc á n  y el de R osarito , que entre 
los dos su m an  m ás de treinta hectóm e- 
tros cúbicos de re se rv a” . Esta forma
ción convocará, el próximo 5 de sep
tiembre, a los vecinos de la Campana 
con el objetivo de constituir una pla
taforma para luchar en pos de la fina
lización del problema de una vez por 
todas, tal y como se asegura desde 
Izquierda Unida.
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sociedad

SU  FR A S E  E N  E S P A Ñ O L

LA CONFESIÓN

C U M P L E A Ñ O S  M E J IC A N O

W '•/•

i I ? i  1 Á

f r I n  M N ¡
Gynew Paltrow  ha confesado en 

un libro cuál es su frase favorita en 
español. A esta ciudadana 
norteamericana, hija adoptiva de 
Talavera, le encanta decir la expresión 
"la madre que te parió". Es una frase 
que utiliza con frecuencia en sus 
conversaciones coloquiales en 
castellano.

En el libro, que va sobre cocina - 
también ha hecho un programa de 
televisión con un famoso chef 
norteamericano-, afirma que le 
encanta el pisto manchego y que sólo 
come alimentos de "animales de dos 
patas", como el foie gras.

SE LLEVA
Montar una asociación para recuperar 
el prestigio intelectual del besugo, 
declararse en el Casino, bailar con las 
exnovias, mandar SMS con acentos, 
volver con tres kilos menos de Ibiza,

no SE LLEVA
Guiñar un ojo a las guardas jurados, 
hacer cortes de mangas en la 
gasolinera, presumir de sex Symbol 
y luego dar el gatillazo, hablar 
constantemente de uno mismo,

La empresaria toledana de hostelería Alicia Jiménez de los Reyes (en el centro, con una flor 
en el pelo) celebró su trigésimo primer cumpleaños con una fiesta mejicana que tuvo lugar en 
los Apartamentos Turísticos. La cocinera del evento fue su madre, Alicia de los Reyes, que se 
saliódelatabla,y\a coordinadora de la fiesta su hermana, Carolina Jiménez de los Reyes. En 
la imagen podemos ver a muchas caras conocidas de la sociedad toledana, como los 
ingenieros José Manuel Fernández, Alberto Balmori y Alberto de la Cal con sus mujeres, Ana 
Torres, Yolanda Gómez y Marta del Viso, ademas del empresario Jesús Serrano.

EL C U R S O  D E  E L E N A
Elena B arquilla, la gran modelo 

ciudadrealeña de los años noventa, sigue 
progresando en las denominadas 
disciplinas del autoconocimiento.

Elena es profesora de una técnica que 
se llama "Los cinco ritmos" que presenta 
similitudes con el yoga, el tai-chi y la 
danza. El 24 de septiembre dará un curso 
sobre esta materia en la Fundación 
Tomillo, ubicada en la Calle Serrano de 
Madrid.

Tres días antes, el 21, Elena-o Helena- 
participará en un desfile en la Pasarela 
Cibeles que servirá de homenaje al 
diseñador Elio Benhayer.

Como se recordará, Elena Barquilla, 
que es también licenciada en 
Antropología, reside actualmente en 
Argentina, y su novio es igualmente de ese 
país. No obstante, la manchega viene a 
España con frecuencia.
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A L B E R T O  H E R N Á N D E Z

SPOT C O N TR A  LA GRIPE
Alberto Hernández Rosset, Míster 

Toledo 2007, ha cogido una buena 
racha en el mundo de la moda y la 
Imagen. Este arquitecto técnico es uno 
de los protagonistas del spot que ha 
grabado la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha contra la Gripe A.

Además, Rosset ha realizado una 
sesión de fotos para el catálogo de 
una conocida firma de coches 
alemana. Salvo cambios de última 
hora, el 12 de septiembre tiene que 
viajar a Málaga para completar otra 
sesión con la misma empresa.

Como se recordará, este exalumno 
del Instituto Sefarad salió también en 
"La Noria" en el mes de julio como 
imagen de un concurso. Apareció, 
además, en uno de los momentos de 
más audiencia del programa, que dura 
cuatro horas.

Se dice que los misses y místeres, 
suelen cambiar de novia o novio 
cuando salen elegidos. No es éste el 
caso de Rosset, que sigue con su misma 
pareja, una profesional de la hostelería 
que trabaja en un bar de la Avenida de 
la Reconquista de Toledo.

L O C A  P O R  L O S  Z A P A T O S
Una de las pasiones confesables de 

Beatriz Montañez son los zapatos, mejor 
si son de plataforma. Ella lo explica con 
estas palabras: “ me gusta mucho la 
cultura oriental, y ésta dice que la 
energía entra por los pies. Para que haya 
una buena conexión con la tierra que 
pisas, que es la que te proporciona las 
buenas vibraciones, tienes que llevar un 
calzado con el que te sientas cómoda, 
elegante y sexi", afirma con su habitual 
aplomo.

La fascinación de la periodista 
castellano-manchega por los zapatos 
llega a tal punto que tiene hasta un 
zapatero de cabecera, igual que se tiene 
un médico de lo mismo. “ Me gusta 
mantener mis zapatos por mucho tiempo

y él me ayuda a conseguirlo".
El caso es que a Beatriz le da pena desprenderse de sus zapatos, aunque los 

tenga desde hace mucho tiempo. “ No me gusta tirarlos, y menos si me he gastado 
mucho dinero en ellos. Es verdad que luego pienso en la cantidad de años que 
tienen y me doy cuenta de que los he amortizado. También regalo muchos a las 
amigas". Si unos zapatos la enamoran, Beatriz se los compra, aunque no tengan 
su número y se tenga que llevar uno menos. “ Todo se soluciona con la horma del 
zapatero".

E N  F O R M A
El novillero de Esquivias cuajó una 

buena actuación ante sus paisanos y 
cortó tres orejas y un rabo a dos 
ejemplares de Hermanos Collado. 
Cristian Escribano, que fue ganador del 
concurso taurino televisivo "Puerta 
Grande", destapó el tarro de las esencias 
en su segundo, ligando buenas series por 
ambos pitones.

Escribano está toreando menos de lo 
que quisiera, pero se puede decir que no 
está mal para los tiempos de crisis que 
corren, que han traído una acentuada 
reducción de los festejos taurinos.

Los seguidores de este prometedor 
novillero tienen el 6 de septiembre una 
nueva oportunidad para ver sus 
progresos, ya que torea en Villaseca de la
Sagra, f o t o  : CARLOS DE DIEGO

N O V IL L E R O
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B A Ñ O  C O N  M Ó V IL  
EL C H ISM E DE LA  S E M A N A

1)Ese conocido concejal del 
Ayuntamiento de Toledo ha tenido el 

descuido del verano. Se bañó en la pisci
na con el móvil, y claro, no ha podido 

recuperar la agenda con todos los telé
fonos. 2)¿Quién es ese otro concejal del 
Ayuntamiento de Toledo que ha estado 

en Nueva York?. 3)¿La hija de qué direc
tivo del Toledo es directora de CCM en 

Santa Cruz de la Zarza?4)Cotilleo de los 
fotógrafos de la prensa del corazón: se 

han pagado 104.000 euros por las fotos 
de la Duquesa de Alba con el novio en 

Cádiz y casi 200.000 por las del cantan
te Luis Miguel con Genoveva.

EN A LM O N A C ID  
LA VOLTERETA DE JOSÉ

José Serrano, novillero de Mora, 
sabe que los que se enfrentan al toro 
pueden convertirse en acróbatas en 
cualquier momento. Sucedió en un 
evento taurino organizado por el 
Ayuntamiento de Almonacid con motivo 
de las fiestas patronales de la localidad. 
Serrano, pese a tener sólo 16 años, dejó 
detalles de calidad, y, afortunadamente, 
el percance no tuvo consecuencias. Se 
está haciendo torero en la Escuela de 
Madrid, foto:carlospinto

Un actor toledano
Y a hem os hablado aquí m ism o  de Federico Aguado, 

un e m ergen te  ac to r to ledano  que in te rp re tó  m eses 
atrás la obra de tea tro  "A b re  e l o jo "  en la Sala Thalía 
del Polígono. Pues bien, este  exa lum no del Colegio 
M ayol acaba de dar un paso im portan te  en su carrera 
al ser se lecc ionado  para la nueva tem porada  de "A m a r  

en tiem pos  re v u e lto s " , la serie  que se e m ite  en la sobrem esa de 
TVE-1, y que es seguida por más de tres  m illones de espectado 
res d ia riam ente.
A  Federico Aguado Espinosa, que es hijo de dos conocidos farma
céuticos toledanos, le podremos ver a partir de la segunda semana de 
septiembre, en el capítulo ocho, dando vida al policía Inocencio Bonilla, 
en un papel que da juego y que supone una espléndida continuación en 
TV, ya que él había salido años atrás en "H ospita l Central".
Ya os imagináis que para lograr entrar en la serie, el actor toledano ha 
tenido que superar un casting m ultitudinario , que, tal com o están las 
cosas, cada día hay que estar más preparado para trabajar en el 
m undo de la interpretación. Por cierto, Federico cumplirá 27 años el 
próxim o 26 de septiem bre, o sea, que lo celebrará estando en la 
serie, con la que se ha com prom etido  por un año entero.
Seguimos con el m undo te levisivo. El sábado por la noche salió una 
m odelo toledana en "La  Noria", de azafata y con un bikini blanco. Fue 
Virginia Moraleda, que tenía que llevar una cifra en euros escrita en 
la piel, debajo de la camiseta, y el concursante elegía por te lé fono 
uno de los cuatro modelos, dos chicas y dos chicos, que se des
prendían de la camisa y mostraban la cantidad que se llevaba a casa. 
La m odelo del Polígono tuvo  un prim er plano de 30 segundos con el 
presentador, Jordi González, e Incluso dijo su nombre, lo que favo
rece a su curriculum .
A  otra cosa. Manuel Torres Astilleros, asesor deportivo del Toledo, se 
presentó en la última rueda de prensa con unos llamativos pantalones 
verdes-el color del club- propios de estas fechas veraniegas en las que 
estamos. El caso es que los pantalones de Astilleros dieron mucho 
juego. Por cierto, jugadores y directivos tienen una fiesta pendiente. El 
20 de agosto fue el cumpleaños del entrenador, Luis Díaz, y lo va a cele
brar a mediados de septiembre con un ágape en la capital regional.
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DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

REJUVENECE SIN CIRUGÍA

S i tienes tendencia a 
que te  aparezcan 
manchitas o rojeces 

en la cara, la técnica cono
cida como IPL es un proto
colo de tratam iento  único 
que elim ina manchas, roje
ces, marcas, arrugas y 
pequeñas venitas...

Son mucho los factores 
que provocan que nuestra 
piel vaya adquiriendo un 
aspecto envejecido, tanto 
intrínsecos -genética, pro
cesos horm onales...-, 
como extrínsecos -estrés 
y contam inación, pero 
sobre todo la exposición 
al sol y a los rayos UVA 
tomados de forma inade
cuada-.
Los primeros síntomas de 

enve jec im ien to  aparecen con la 
sequedad, los poros dilatados, las 
arrugas y las manchas. Todos estos 
problemas pueden ser tratados con 
eficacia con la Luz Pulsada Intensa, 
que los elim ina sin necesidad de 
periodos de convalecencia, ni e fec
tos secundarios.
La Luz Pulsada Intensa, más cono
cida como IPL, es un tratam iento 
que se administra en una serie de 
4 a 6 sesiones, con un intervalo de 
tres semanas. El fo torrejuveneci- 
m iento trata el daño cutáneo, m ejo

rando significativam ente los cam
bios en la estructura del colágeno y 
los de origen en el te jido conectivo.

Hoy en día es el único tratam ien
to físico que nos perm ite tratar la 
'Rosácea' de form a eficaz, así como 
todas las rojeces de la cara, cuello y 
escote. Es tam bién una buena 
opción para el tratam iento de las 
manchas que con frecuencia se pro
ducen en el dorso de las manos, 
(lentigos).

El tratam iento con IPL puede y 
debe asociarse a tratam ientos cos

m éticos de m anteni
m ien to  y pro tección 
solar para lograr la piel 
joven y luminosa que 
todos deseam os. 
Puede aplicarse tanto 
en hombres como en 
mujeres y asociarse si 
es necesario a otros 
procedim ientos como 
los implantes faciales o 
peelings.

El rejuvenecim iento 
con Luz Pulsada 
Intensa perm ite obte
ner una notable m ejo
ría en el aspecto de la 
piel. Esta técnica, que 
posibilita la realización 
de un tra tam ien to  
facial com ple to , pre
senta la particularidad 

de que no solamente trata la piel 
dañada, sino que tam bién actúa 
sobre la piel sana.
Mejora considerablem ente la tex tu 
ra de la piel y puede aplicarse tam 
bién en el cuello y escote.

El IPL es considerado además uno 
de los tratam ientos más eficaces en 
depilación, en p ie les oscuras y 
pelos rubios difíciles de erradicar 
con otras técnicas.

En M ed ieste tic buscamos las 
mejores soluciones para esta bien y 
sentirse bien.

'O^. ' f  C E L U L IT IS  s\ MEDK
^  sin in te rv e n c ió n  q u irú g ic a  C IR U G IA  PL

u con LPG E n d erm o lo g ie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

H o rario  in in te rru m p id o  
d e  9 ,0 0  d e  la  m a ñ a n a  a  8  d e  la  t a r d e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestet¡c@mediestetic.com / w w w .m ediestetic.com
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del 7 al 11 de S e p tie m b re

' De izquierda a derecha arriba: - ■ .
Dama: Raquel Serrano Corroto ... ■ •<?;?, I
: Navamuel/Dama: Mana de la Puente Casado: 

De izquierda a derecha abajo: .%á-, ■*.

Día 29 de Agosto - Sábado
22:00 h. a 01:00 
h.MULTIAVENTURA (Tirolina, 
Redes y Arco).

Día 30 de Agosto - Domingo
18:00 h. PARTIDO DE FÚTBOL 
SOLTEROS CONTRA CASADOS. 
Campo de fútbol municipal de 
Cuerva.

Día 4 de Septiembre - Viernes 
21:30h. EXHIBICIÓN DE «ARATE 
Y actuación de la BANDA DE 
CORNETAS Y TAMBORES VIL- 
LACARRILLO, de Cuerva. Plaza de 
José Antonio.

Día 5 de Septiembre - Sábado
09:00 h. GRAN TIRADA AL PLATO 
18:00 h. CONCURSOS DE 
CALLES ENGALANADAS. Acom
pañando al jurado desfilará la 
BANDA DE CORNETAS Y 
TAMBORES VILLACARRILLO. 
22:00 h. INDOOR MOTOR. 
(Exhibición de motos). Campo de 
fútbol municipal de cuerva.
22:30 h. Grupo de Baile Asociación 
DUENDE TOLEDANO. Plaza José 
Antonio.

Día 6 de Septiembre - Domingo
09:00 h. CARRERA CICLISTA con 
bicicleta de montaña.
17:00 ha 20:00 h. GRUPO 
SONRISAS. Paseo del Prado.
23:00 h. LUIS PARDO presenta:
La Revista "DE LA CRISIS 
RÍETE". Plaza de José 
Antonio.

Día 7 de Septiembre - Lunes
10:00 h. a 11:00 h. PASACALLES 
por nuestra BANDA DE 
CORNETAS Y TAMBORES VIL- 
LACARRILLO Cuerva.
12:00 h. TOQUE DE CAMPANAS. 
DISPARO DE COHETES, anunci
ando el comienzo de las fiestas. 
IZADO DE BANDERAS balcón del 
Ayuntamiento, a los Sones del 
Himno de España. GIGANTES Y 
GIGANTILLAS, PASACALLES y 
"LA MASCLETÁ".

24:00 h. PRESENTACIÓN REINAS 
Y DAMAS FIESTAS 2009.

FUEGOS ARTIFICIALES
01:00 h. "ORQUESTA LA DAMA".

Día 8 de Septiembre - Martes
09:00 h. TOQUE DE DIANA. 
00:30h. Orquesta "NUEVA 
ALASKA". Plaza José Antonio.

Día 9 de Septiembre - Miércoles
09:00 h. TOQUE DE DIANA Y 
ALEGRES PASACALLES a cargo 
de la BANDA DE CORNETAS Y 
TAMBORES 
VILLACARRILLO.
00:30 h. Orquesta "LA HORA 
BRUJA".

Día 10 de Septiembre - Jueves
12:00 h. CINTAS A CABALLO. 
Ermita Nuestra Sra. del Remedio.

14:00 h. PAELLA. Plaza José Antonio. 
18:00 h. a 21:00 h. GINKANA. Plaza José 
Antonio.
00:30 h. Orquesta "TÁNDEM".
A continuación DISCO MÓVIL SHOW

Día 11 de Septiembre - Viernes 
09:00 h. TRADICIONAL ENCIERRO. 
18:00 h. FESTEJO TAURINO.
00:30 h. Orquesta "DVD".

Día 12 de Septiembre - Sábado
23:00 h. AGRUPACIÓN MUSICAL 
JOSÉ LUIS DE LA VEGA.

Ayuntamiento 
de Cuerva

•'A,

Dama infantil: María Díaz Camacho, Dama infantil: Leire Rodriquez Dorado,
r ,  . • . ,  t -, m . _• i r  i  . A '  i i  ~  ......................  -  , ,  °  x " 'Reina infantil: Nuria Nieto Gallego, Dama infantil: Irene Gálvez Camacho : • v .■ ._ ....

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #731, 29/8/2009.



salud

29  DE A G O S T O  DE 2 0 0 9  / 4 1

CURSO ESCOLAR
PRO TO CO LO S DE A CTU A C IÓ N  PARA 

LOS C O LEG IO S POR LA GRIPE A

FORMACIÓN 
CAN ADIEN SES EN 

TO LED O
El viceconsejero de Educación de Castilla-La Mancha, Pedro Pablo Novillo, 
aseguró que "en el caso de que fuera preciso actuar" porque los casos de contagio 
por gripe A se generalizasen "todos los centros tendrán un protocolo preciso de 
actuación". Así explicó Novillo durante una rueda de prensa en la Consejería de 
Educación y Ciencia al ser preguntado sobre la incidencia de la gripe A en el inicio 
del curso escolar. El responsable de Educación quiso trasladar "un mensaje de 
tranquilidad", y añadió que confía en lo que establezcan los comités de las 
autoridades sanitarias, que "vienen trabajando"en estudiar la pandemia de gripe 
A. En este sentido, Novillo indicó que son las autoridades sanitarias las que llevan 
de primera mano el asunto, y 
que como responsable del área 
de Educación del Gobierno de 
Castilla-La Mancha no está "en 
condiciones de responder" sobre 
"lasprofecías"de que la gripe A 
incidirá en la tarea escolar.
Novillo también recordó que las 
autoridades regionales de las 
comunidades autónomas tienen 
prevista una reunión en
Conferencia Sectorial el
próximo 1 de septiembre, en la 
que se fijarán "las pautas 
comunes de actuación" para 
este otoño en España.

IN T E R N E T
LOS CASTELLAN O  MANCHEGOS BUSCAN 

INFORMACIÓN DE SALUD EN LA RED
En España, cuatro de cada diez búsquedas en la red se refieren a temas de salud, y 
son los internautas de Extremadura y Castilla-La Mancha los que más se interesan 
por este asunto. En el 2008, el 43,7 por ciento de internautas españoles acudieron 
a internet para recabar información sobre asuntos sanitarios, prácticamente el doble 
que en el 2004, cuando este porcentaje era del 22,6 por ciento, según el informe 
anual de la Fundación Orange. Por comunidades autónomas, Extremadura se sitúa 
en primer lugar, con un 53,5 por ciento de usuarios, seguida de Castilla-La Mancha 
con el 49,6 por ciento, además de 
la ciudad autónoma de Melilla, 
con el 52,6 por ciento. El informe 
también revela que el uso de 
Internet como herramienta de 
información sobre temas de salud 
experimentó en España un 
crecimiento importante entre el 
bienio 2004-2006, con un 
posterior estancamiento mientras 
que en el caso europeo se ha 
seguido una senda de crecimiento 
moderado, pero continuo, desde el 
año 2005.

El Complejo Hospitalario de Toledo, 
dependiente del Gobierno de Castilla- 
La Mancha, participa este año por 
primera vez con la Universidad de 
Sherbrooke de Quebec (Canadá) en un 
programa formativo para estudiantes 
de segundo ciclo de Medicina. Gracias 
a este programa, alumnos de 
Medicina pueden ampliar sus 
conocimientos en diferentes 
especialidades del Complejo 
Hospitalario de Toledo durante su 
periodo de vacaciones. Además, la 
universidad ofrecerá la posibilidad a 
facultativos del Hospital toledano de 
realizar cursos en Canadá. De esta 
manera, una joven de Montreal de 20 
años, alumna de la facultad de 
Medicina de Sherbrooke, se encuentra 
en Toledo para conocer, desde el 
punto de vista clínico, cómo se 
realizan las exploraciones funcionales 
de pacientes con enfermedades 
neurológicas.

A B O R T O
EL COLEGIO APOYA 

LA OBJECIÓN
El Colegio Oficial de M édicos de Toledo 
m an ifestó  que  los ga lenos sí pueden 
ten e r objeción de conciencia respecto  a 
su in te rv en c ió n  en p roceso s de 
in terrupción  vo lu n taria  del em barazo, y 
ha señalado  que  esta  organización 
espera que así se recoja en la nueva 
regulación legal. En un com unicado, se 
añ ad e  adem ás que  esta  organización 
oficial defenderá, con to d o s  los m edios 
a su alcance y con abso lu ta  firm eza, ese 
derecho  fu n d am en ta l de la profesión. 
El Colegio de Toledo se ha apoyado 
para su arg um en tació n  en la sentencia  
5 3 /1 9 8 5  del Tribunal C onstitucional, 
que sen tó  ju risp rudencia y recuerda 
que la objeción de conciencia tam bién  
ap arece recogida en el Código de Etica 
y  D eontología M édica y añ ad e que 
espera q ue la nueva ley sobre el ab o rto  
co n tem p le  la objeción de conciencia 
para los m édicos.
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LAS CHICAS DEL BRICOBLOCK 
QUEDAN CUARTAS DE ESPAÑA

EL  COBEJA G A N A  
ELTR O FEO

El Cobeja de Juan Carlos 
Casasola ganó el Trofeo de lllescas 
al imponerse al lllescas B por 0 a 3.
En la Imagen podemos ver al 
jugador Pepín, uno de los ¡conos de 
equipo sagreño, recogiendo el 
trofeo. Ambos equipos se verán las 
caras en la liga en categoría 
autonómica.

Los cobejanos cuentan con un 
equipo joven en el que destacan 
varios fu tbolistas de calidad. A 
Casasola le gusta llevar la iniciativa 
en los partidos.

LA FEDERACIÓN Española de 
Atletismo no ha defendido correcta
mente a Natalia Rodríguez, que ha 
visto que le retiraban el oro del cam
peonato mundial de 1.500 m con la 
aprobación de nuestros dirigentes,

t quizás faltos de reflejos gracias a las 
dietas, los hoteles, los viajes y las 
comidas devoradoras.
En el video se comprueba que la caída 
de la atleta etíope se produce por uno 
de esos mil forcejeos que hay en las 
carreras. A esto hay que sumar que la 
africana, que iba muy justita de fuerzas, 
sobreactúa, tanto en la caída como en 
el llanto posterior. Pero los dirigentes 
españoles no han querido molestara la 
Federación Internacional. m

El B rico b lo ck  
h izo un buen  
pape l en el 
N ac iona l de 
T ria tlón  por 
re levos,
c o m p e tic ió n  en 
la que las ch icas 
quedaron 
cu a rtas  y los 
ch ico s , s e x to s , 
lo que deja al 
c lub  to ledano  en 
el te rc e r lugar en 
el ranking de los 
c lu b e s  de

España.
El even to  se d isp u tó  en M ed ina  de R ioseco (Valladolid). El equ ipo  

fe m e n in o  e s tuvo  fo rm a d o  por Inés Concepción, Sara Regidor y 
Pilar M artín . Cada uno tu vo  que realizar 300 m de natación, ocho 
k ilóm e tro s  de b ic ic le ta  de carre te ra  y dos k ilóm e tro s  de carrera a pie. 
El cam peón nacional fu e  el Ciudade  de Lugo.

El equ ipo  m ascu lino  del B ricob lock  lo fo rm a ro n  Javier Ortega, 
Ignacio Rubio y Vicente Clem ente. Ganó A queslava  A n tequera .

La Liga de Verano de 
Baloncesto de Mora ha 
vuelto a poner de 
manifiesto que la 
competición ha tenido 
un buen nivel. El 
vencedor masculino del 
torneo fue el “ Tiki Taka" 
(en la imagen) y el 
fem enino "Las del 
Punto". A  destacar la 
actuación de Carlos 
Martín (máximo triplista 
de la competición), 

Miguel Payán (máximo anotador), Violeta Fernández (máxima anotadora), 
Fernando Avendaño y Virginia Vegue (ganadores del concurso de tiro), Julia 
Rabadán (concurso triples) y Miguel Payán (concurso ¡triples).roiamN

B A L O N C E S T O  E N  M O R A
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M ISM A  P IS T A  
Q U E  B E R L ÌN

DEL VALLE, “OPTIMISTA” CON 
LAS POSIBILIDADES DELTOLEDO

La nueva pista de la Escuela de 
Gimnasia de Toledo será del 
m ism o material sintético que la del 
Estadio Olímpico de Berlín. "Se 
trata de un material que se va a 
añadir in s itu  y que aguantará  
temperaturas extremas tanto de 
frío com o de calor", ha dicho el 
concejal, Alfonso Martín (en el 
ce n tro / Las obras, que terminarán 
en diciembre, incluyen también la 
reordenación del aforo, que podrá 
llegar a las mil personas si se 
habilita la zona este del pinar.

LLEGA LA LIGA de fútbol y volve
mos a escuchar las planas y previ
sibles declaraciones de los futbo
listas, que desgranan tópico tras 
tópico sin chispa ni salero, con el 
consabido repertorio "de jugamos

t once contra once", "va a ser un 
partido difícil", "el fútbol es así" y 
"todavía quedan noventa minu
tos". Salvo Guardiola, Valdano, 
Michel Salgado y algunas honro
sas excepciones, la mayoría de los 
futbolistas dan encefalograma 
plano en sus declaraciones, y es 
más, el que tiene riqueza verbal 
parece que desentona en este 
mundillo, en el que la mayoría no 
se ha leído un libro en su vida.

El Presidente del Toledo, Juan José del Valle (el segundo por la 
izquierda) comentó, en la rueda de prensa que convocó el club en la cafetería 
"Los Serrano" de la capital reg ional, que es "o p tim is ta "  con respecto a las 
posibilidades del equipo esta temporada. "La  mayoría de los jugadores que 
hem os fichado eran nuestras primeras opciones", explicó del Valle, 
mostrando así su grado de satisfacción con la plantilla.

Por lo demás, el presidente indicó que el club no va a pasar apuros 
económicos esta temporada, y que incluso se han reservado 200.000 euros 
para reforzar el equipo en diciembre, siempre que se lleve una trayectoria 
ascendente.

Del Valle puso mucho énfasis en que el Toledo "e s  una familia", en la que 
todos se dejan la piel. "La  fam ilia" asciende ya a 1.000 personas, que son 
el núm ero  de socios que lleva el club.

S E M A N A  F R E N É T IC A

El Balonmano Lábaro Toledo ha 
desplegado una intensa actividad la 
última semana, tanto  dentro com o 
fuera de la pista.

A  los partidos contra Sagunto y 
Barcelona, que se saldaron con 
victoria y derrota, respectivam ente, 
hay que añadir que el club ha 
firm ado  un convenio  de 
colaboración con AFANION, una 
asociación que lucha contra el 
cáncer infantil.

Adem ás, la p lantilla  hizo un 
recorrido turístico en autobús por la 
ciudad y  luego fueron recibidos por 
el alcalde, Emiliano García Page.
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BORJA LA FU ER Z A  
“TIN O  MUÑOZ ME 
HA ENGAÑADO”
El ex delantero del Talavera CF, el 
madrileño Borja Lafuerza, asegura 
que el presidente del Talavera CF, 
Tino Muñoz, le ha engañado y se 
muestra "harto de promesas 
incumplidas". El ariete comenzó a 
vivir su segunda andadura en el 
club en el mercado de invierno 
cuando "me trajeron de Canarias 
prometiéndome de todo, hasta que 
los 28 cobraba" y no ha tenido un 
final feliz, pues la directiva intentó 
renovarle si perdonaba la deuda 
que el club mantiene con él de la 
pasada campaña y Borja se negó, 
por lo que ha denunciado al 
Talavera con la decisión de "seguir 
adelante y llegar hasta el final, 
pediré todo lo que p u e d a En el 
acto de conciliación, el Talavera CF 
no se presentó y esto ha Impedido 
que se pudiera llegar a un acuerdo, 
según el jugador. Lafuerza entrena 
con el CD San Prudencio y pese a 
que cuenta con 29 años está 
meditando retirarse del fútbol 
profesional.

BAUTISTA:“ HE H E C H O  U N A  B U E N A  ELEC C IÓ N  
C O N  SU ZU K I Y  LO  VEREMOS EN EL F U T U R O ”

El talaverano Alvaro Bautista asegura que ha dado a conocer con qué 
marca correrá la próxima tem porada en M otoG P para que "m e  dejen  
tranquilo y m e centre en e l trabajo de este cam paña". Bautista sostiene 
que continúa con la amistad que le une a Aspar y subraya que am bos se 
han marcado com o objetivo ganar el Cam peonato de 250 cc. Eso sí, el 
m otociclista  talaverano apunta que "he estado con é l cuatro año m uy  
buenos, deportivam ente hablando, y, p o r supuesto  Jorge M artínez  
'Aspar' tenía ventaja sobre e l resto  de las o fertas; pero  decid í que la 
m ejo r opción era irm e a Suzuki porque es una fábrica y lo m e jo r para 
em pezar en M otoG P  es contar con una fábrica trabaje para m í". "S i 
m iram os lo deportivo creo que he hecho una buena elección y esto se  
verá en e l futuro. Esta decisión ha sido m uy  difícil de tom ar", concluye.

EL A N D O R R A  QUIERE  
F IC H A R A  R O D R ÍG U EZ

El ciclista de Cebolla, José Ángel 
Rodríguez, puede volver al 
profesionalismo si cuajan las 
gestiones que algunos equipos 
españoles y portugueses mantienen 
con su entrenador Jaime Garzón. El 
que más cerca está de hacerse con 
los servicios de Rodríguez es el 
Andorra, pero no se pueden descartar 
otras opciones después de la 
sensacional Vuelta a Toledo que ha 
cristalizado el corredor.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #731, 29/8/2009.



2 9  DE A G O S T O  DE 2 0 0 9  /  4 5

LA  A S O C IA C IÓ N  DE FUTBOLISTAS VETER A N O S DEL C D  SA N  P R U D E N C IO  
IN A U G U R A  LOS NU EVO SVESTU AR IO S DEL C A M P O  DE B ERN U Y

La Asociación de Futbolistas Veteranos del CD San 
Prudencio fue la invitada en la inauguración de los nuevos 
vestuarios del campo de fútbol de Bernuy. El equipo 
prudenclsta se midió a La República de Bernuy, nombre 
que luce el equipo de veteranos de esta población de la 
Mancomunidad del río Tajo. El conjunto de la Ciudad de la 
Cerámica se impuso por tres a cero al local, con los goles 
de Loren -en dos ocasiones- y Jesús Rodrigo. En el CD 
San Prudencio se alinearon Edu, Fifi, Gorl, Moreno, 
Alfonso, Ángel Martín, Jesús, Iglesias, Loren, Pepe y 
Jesús Rodrigo; mientras que la formación de La República 
estuvo configurada por Carrasquilla (Alfredo), Rogé

(Paco), Rafa, Javi Arrogante, Javl (Pepito), Carlos 
Arrogante, Jandri, Pepe, Niki, Berti y Víctor.

En el encuentro reinaron las jugadas de calidad de estos 
hombres que no hace mucho tiempo escribieron una 
historia de las más brillantes tanto en el fútbol talaverano 
como en el de la comarca. En el acto de la entrega de 
trofeos, el alcalde de este núcleo urbano, Rafael Machín, 
expresó el deseo de su equipo municipal de gobierno de 
intentar que para la próxima campaña se cuente con un 
equipo que milite en categoría autonómica y en el que, 
además de los futbolistas locales, tengan cabida jugadores 
de Toledo y Talavera.

D A V ID  A R R O Y O  SE C L A S IF IC A  S E G U N D O  EN  
E L T O U R  D E L IM O U S IN Y  G A N A  U N A  ETA PA
El talaverano David Arroyo no ha cuajado una de sus mejores temporadas, 
las desafortunadas caídas le han impedido rendir como se esperaba en el 
Tour de Francia, pero el Tour de Limousin le ha hecho que finalice la campaña 
con buen sabor de boca. Y no es para menos, pues el ciclista de la Puerta de 
Cuartos obtuvo la segunda plaza en la clasificación general en esta ronda a 
tan sólo tres segundos de su compañero de equipo Mathleu Perget. Los dos 
ciclistas del Caisse d'Epargne cimentaron su buena clasificación en la 
segunda etapa al protagonizar una gran escapada en la que ambos recorrieron 
en solitario 115 kilómetros. Arroyo demostró en las carreteras francesas que 
sabe imponerse al calor y que el esfuerzo es su mejor compañero. El 
corredor de la Ciudad de la Cerámica cierra así una temporada irregular, pero 
a título individual sigue considerado como uno de los mejores gregarios del 
pelotón, especialmente en las etapas de montaña.
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EL R E N D I M I E N T O  D E  L O S  C L U B E S  T O L E D A N O S  ES  U N A  I N C Ó G N I T A

Llega la hora de la verdad
El 30 de agosto llega la Liga de fútbol y el rendimiento de los clubes toledanos es una incógnita. 
El caso más llamativo es el del Toledo, que ha mostrado dudas en pretemporada. El Talavera, 
por su parte, no ha exhibido tampoco su mejor versión. Los equipos de Tercera, como lllescas, 
Torrijos o Carranque han estado un poco más entonados. A última hora se ha sumado a la fiesta 
el Mora, que militará en 3a División por segunda vez en su historia. La anterior ocasión fue la 
campaña 95-96. Ocupará la plaza del Manchego, que no pudo con las deudas.

El objetivo del lllescas es “mantenemos en Tercera, que no es poco". Así lo piensa el 
Presidente, Paco García quien considera, pese a todo, que “esta temporada, la plantilla 
está más compensada que la pasada”, foto : o h .

E l entrenador del Toledo, Luis 
Díaz, está tranquilo con el rendi
miento que va a ofrecer el equipo 

en su retomo a la 2~ B, categoría que el 
club abandonó en la campaña 2003- 
2004- El míster sólo tiene una preocu
pación: recuperar a los lesionados, Israel 
Jerez y Pulga. “A hora mismo no pienso en 
fichajes, sólo en recuperar a  ¡os que tienen 
problemas físicos", ha explicado el técni
co a este semanario, al tiempo que afir
ma que “vam os a  intentar conservar núes- 
tra identidad en ¡a form a de jugar, vam os a  
salir a  ganar los partidos y a  tener ¡a pelota. 
Pero también hay que tener en cuenta la 
calidad del contrario".
El Toledo comienza el baile en una plaza  
de primera: el C a r b s  Tartiere, donde le 
espera un Oviedo que puede estar arro
pado por 15.000 personas. “E s el favorito 
del G rupo pero creo que lo vam os a  hacer 
bien", explica Díaz, que poco a poco va 
acoplando los doce fichajes que ha rea
lizado el equipo. Una sorpresa de última 
hora ha sido la baja de Reyes, jugador 
que vino de Grecia.
El club de la capital regional milita en el 
Grupo II de la 2~ B, con madrileños, 
canarios, extremeños y asturianos. El 
enfrentamiento con más morbo es el 15

de noviembre en el Salto del Caballo 
contra el Cerro Reyes, club al que el 
Toledo eliminó hace tres años en la pro
moción de ascenso. El primer derby 
regional llega el 27 de septiembre en 
casa contra el Guadalajara.

En Tercera D ivisión los equipos 
toledanos van a luchar por la perma
nencia. El Presidente del lllescas, Paco 
García lo dice con claridad: “ V am os a  
intentar m antenem os en Tercera, que no 
es p oco". No obstante, García afirma

que “no vam os a  renunciar a  n ad a” , al 
tiempo que ensalza a sus jugadores. 
“Creo que tenemos m ejor plantilla que la 
tem porada p asad a . Si no m ejor a l m enos 
está m ás com pensada” . Al cierre de esta 
edición se trabajaba en la incorpora
ción de un medio centro para rematar 
el plantel.
En el banquillo está Emilio López, 
un hombre de la casa, que ha susti
tuido a Martín Tena. En el último 
partido de la pretemporada, el 
lllescas derrotó al Ciempozuelos por
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El Toledo no ha hecho una buena 
pretemporada, pero el entrenador, Luis 
Díaz, espera que el equipo dé la talla. El 
técnico quiere recuperar a los lesionados 

cuanto antes. E L  T A L A V E R A ,  
A  R E S U C IT A R

cuatro a dos. Los illescanos viajan a 
Marchámalo la primera jornada.

El TORRIJOS, por su parte, quiere 
consolidarse en la Tercera División. El 
entrenador, Augusto Luna, asegura 
que, a corto plazo, “el objetivo es la  per- 
m anencia. Sabem os donde estam os y 
quienes somos”. La primera jomada 
reciben al Daimiel y la segunda viajan 
a Alcázar. De la pasada campaña 
siguen en la plantilla diez jugadores y 
se han incorporado doce futbolistas. 
Luna no se fija en la pretemporada 
como termómetro de la situación de un 
equipo. “L a s  pretem poradas sirven p ara  
lo que sirven. E n  los últimos años se le 
está  dando dem asiada im portancia a  los 
resultados, tanto si son  buenos com o si 
son m alo s” , explica.
El objetivo del Carranque es igual- 
mente la permanencia. El Presidente, 
Alfonso Domínguez, que lleva tres 
ascensos consecutivos, está satisfecho 
con la plantilla que han diseñado. “L a  
relación calidad- precio es b u e n a" , dice 
este economista y asesor fiscal, que pre
side el club de un pueblo que sólo

£1 Talavera CF inicia la 
temporada con una plantilla 

en la que reinan los jugadores 
de la cantera. La junta directiva 
ha bajado muy mucho el 
presupuesto del club en 
comparación con la temporada 
anterior y el nuevo entrenador 
Manolo Alfaro tendrá a sus 
órdenes un equipo plagado de 
juventud a excepción del medio 
centro Israel y los ya veteranos 
José Ángel, David Gómez y 
Alfredo Bayarri. El resultado que 
arrojan los partidos de 
pretemporada es el de cuatro 
triunfos -tres ante equipos de 
Preferente y uno ante el 
Móstoles, de Tercera-, un 
empate -ante el Moralo, de 
Tercera- y dos derrotas ante dos 
equipos de Segunda B: Alcalá y 
Guijuelo-.
El nuevo Talavera prefiere tener 
el balón a dejárselo al equipo 
contrario, posee hombres muy 
rápidos arriba -Diego Carrillo, 
Kike y Didi- y parece que gusta 
jugar por las alas, zona en la que

brilla Cabeza. En el pistoletazo 
de salida de la competición 
liguera, el equipo cerámico es 
una incógnita porque, entre 
otras cosas, los refuerzos que 
han llegado se pueden 
considerar de medio pelo a 
excepción de Massoni, que ya lo 
hizo muy bien la pasada 
campaña en el Manchego, pero 
que aún no ha debutado con la 
elástica blanquiazul. Tampoco 
se sabe nada del rendimiento 
que pueda dar el cancerbero 
argentino Piaña, aunque el 
técnico está satisfecho con lo 
que puede aportar, 
especialmente en su juego con 
el pie. Nadie de la directiva ha 
dicho que este Talavera puede 
disputar la ¡¡guilla de ascenso a 
Segunda B, tan sólo Alfaro 
expresó sus esperanzas en el 
acto de presentación. Sea como 
fuere, el Talavera CF espera 
esta temporada resucitar tras 
el olor a muerte que dejó 
impreso en El Prado la 
anterior campaña liguera.
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cuenta con 3.500 habitantes, “segura- 
mente el m ás pequeño de ¡a categoría” . En 
el banquillo, Domínguez sigue contando 
con Carlos del Viso. El Carranque abre 
fuego en casa contra un m im a: el 
Talavera.
Y el último en sumarse a la fiesta ha sido 
el Mora, que vuelve a Tercera por según- 
da vez en su historia, trece años después. 
El Manchego deja su plaza por impago al 
club moracho, que llevaba varios años 
merodeando el ascenso. El Presidente del 
club, Angel Cervantes, ha solicitado una 
moratoria para hacer algunos ajustes en 
su plantilla.
El dirigente reconoce que están muy ilu
sionados y que van a salir sin complejos. 
No obstante, no va a tirar la casa por la 
ventana. “Los recursos son los que son” 
dice con rotundidad. Santiago García-

El Mora ha pedido una moratoria para hacer algunos ajustes en su plantilla y poder 
competir en Tercera. “Todos estamos ilusionados y vamos a salir sin complejos” dice el 
Presidente del club, Ángel Cervantes, foto: jóse Aparicio

Calvo seguirá gestionando el banquillo. 
La primera jomada van a Socuéllamos.

El Mora quiere dar guerra. Tiene varios 
jugadores que conocen la Tercera. O

SALAGEM
cafetería - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/  ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925  21 05 68

PLANTA ALTA
• INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS

■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

ASER
W if&oIL*

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQ UERÍA  
ESTÉTICA  
RAYOS U.V.A

1

K

<

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

Á n g e l  e  I s m a e l  S.L./ 
Leña y  

Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y Estufas

Oficina:
C/  Olga/ 42 
Almacén:

: C a m in o  (le la Jara s / n  
' M O R A  - T o le d o

T elf. y  Fax: 
925 34 Ó8 92 

M óviles: 
667 672 603 
672 330 313
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Fiestas de
Villarrubia de Santiago

en honor de Nuestra Señora del Castellar

Domingo 23 de Agosto
08:00 h. Concurso de caza de codorniz 
con perro.
10:00 h. Entrega de Libros de Restas en los 
sitios de costumbre.

Jueves 27  de Agosto
21:00 h. Rnal Fútbol 7 Trofeo Restas 
Infantil.

Viernes 28 de Agosto
17:00 h. Fútbol Sala Benjamín.
18:00 h. Partido simpatizantes del Real 
Madrid-Simpatizante Atlético de Madrid.
21:00 h. Trofeo Restas Fútbol 7 Veteranos 
(mayores de 40 años)
22:00 h. Trofeo Fiestas Fútbol 7 Sénior.

Sábado 29 de Agosto
17:00 h. Fútbol- Sala Alevín (Selección de 
Villarrubia...)
18:00 h. Fútbol- Sala Infantil (Selección de 
Villarrubia...)
19:00 h. Fútbol- Sala Señor (Selección de 
Villarrubia...)
21:30 h. Desfile de Reinas y Damas.
Pregón, a cargo de D. Antonio Joya de 
Loma y Coronación e Imposición de 
Bandas a nuestras Reinas y Damas de 
Honor 2009.
23:00 h. Toros de Bengala para los niños 
en la Plaza de la Constitución.
00:00 h. Verbena, homenaje a las Reinas y 
Damas en Plaza de la Constitución, con la 
Orquesta "DANUBIOS1: Al finalizar quema 
de Toros de Pólvora.

Domingo 30  de Agosto
08:00 h. Tiro de codorniz con perro.
16:00 h. Tiro al plato.
20:30 h. Presentación de Peñas en Plaza de 
Toros, con la Charanga "LA JOVEN MAFIA': 
A continuación Encierro Infantil.

Lunes 31 de Agosto
19:00 h. Tenis de mesa (mayores de 14 
años)

Martes 1 de Septiembre
11:00 h. Pruebas de Natación, en Piscina 
Municipal.
16:00 h. X Trofeo de Bádminton. Individu
ales y dobles.
19:00 h. Concurso de Perico en la dis
coteca).

Miércoles 2 de Septiembre
10:00 h. Concurso de Petanca (Por 
parejas).
10:00 h. Semifinales de Tenis Infantiles.
16:00 h. X Trofeo de Bádminton.

1 7:00 h. Concurso de Petanca Infantil.
19:00 h. Concurso de Mus.
21:00 h. 2° Campeonato de Fútbol 7 
Femenino.
Jueves 3 de Septiembre
11:00 h. Concurso de Dibujo.
1 7:00 h. Baloncesto Infantil.
18:00 h. Concurso de Tirachinas.
19:00 h. Baloncesto Sénior.

Viernes 4 de Septiembre
10:00 h. Pruebas de Atletismo en la calle 
del Polideportivo.
1 7:00 h. Tenis de mesa.
18:00 h. Concurso de tiro con arco.
19:00 h. Concurso de Brisca Femenino 
Local (En la Ludoteca).
19:00 h. Trofeo Fiestas Fútbol Sala Local.

Sábado 5 de Septiembre
PRIMER DÍA GRANDE DE LAS FIESTAS 
08:00 h. Carrera de galgos.
10:30 h. Día de la Bicicleta, salida a las 
11:00 horas y concurso de Triciclos.
17:30 h. XLVII Trofeo de Fútbol Ntra. Sra.
Del Castellar.
21:15 h. Concurso de Carrozas y Compar
sas, con Gigantes, Cabezudos, Cornetas y 
Tambores.
00:30 h. Fuegos Artificiales.
01:00 h. Orquesta "SANTIAGO1.

Domingo 6 Septiembre
Concurso de Calles Engalanadas.
13:00 h. 10 Concierto de Fiestas de la 
Banda de Música dirigida por DJosé Antonio 
Campos Tizón.
18:00 h. 10 Encierro con la Charanga "LA 
JOVEN MAFIA1.
00:00 h. Verbena Orquesta "SABOR 
LATINO', concurso de sevillanas a partir de 
14 años (por parejas) y quema de Toros de 
Fuego.

Lunes 7 de Septiembre
10:00 h. 2o Encierro con la Charanga "FOX. 
12:30 h. Ofrenda Floral a la Santísima 
Virgen del Castellar.
13:00 h. 2o Concierto de Fiestas de la 
Banda de Música dedicado a los Jóvenes.
14:30 h. Paella Gigante, con buen vino de 
la localidad y postres variados.
18:00 h. Novillada con Picadores.
21:30 h. Retreta a cargo de la Banda de 
Música. Sé obsequiará un vinoVillarrubiero. 
01:00 h. Orquesta "STRENOS1.

Martes 8 de Septiembre
FIESTA DE LA PATRONA, NUESTRA SEÑORA DEL CASTELLAR

Al alborear el día, Gran Disparo de Cohetes.

09:00 h. Diana Floreada por la Banda de 
Música.
13:00 h. Finalizada la Santa Misa, se obse
quiará a todo el pueblo con un vino Villar- 
rubiero en la Plaza de la Constitución. 
00:00 h. Verbena en Honor a la Santísima 
Virgen del Castellar, con Orquesta "LA 
MUNDIAL' y Toros de Fuego. Concurso de 
Disfraces.

Miércoles 9 de Septiembre
10:00 h. 3° Encierro con la Charanga "LA 
JOVEN MAFIA'.
13:00 h. 3° Concierto de Restas de la 
Banda de Música.
18:00 h. Novillada con Picadores.
00:00 h. Orquesta "PRIMERA PLANA' y 
concurso de comer flanes. Toros de Fuego.

Jueves 10 de Septiembre
GRAN DÍA DE LOS NIÑOS 
11:00 h. a 14:00 h. Fbrque Infantil (tren 
turístico, hinchables...).
18:00 h. a 19:30 h. Talleres y Teatro 
Infantil.
22:30 h. Toros de Bengala. Quema de 
Toros y Traca Fin de Fiestas. A continuación, 
Baile Benéfico en la discoteca Alborada, 
con la Banda de Música y entrega de 
premios para Carrozas, Comparsas, Calles 
Engalanadas y Disfraces.

Sábado 19 de Septiembre
22:30 h. Teatro, obra "LA OLLA' en casa de 
la Cultura.

Sábado 2ó de Septiembre
17:30 h. Corrida de Rejones.
22:30 h. Toros de Bengala, Toros de Fuego 
y Traca Rn de Fiesta.
00:00 h. Actuación de la Discoteca Móvil 
"FLY:

Domingo 27  de Septiembre
DÍA DE LA BAJADA
Romería en el Santuario del Castellar.

A y u n t a m i e n t o V i l l a r r u b i a S a n t i a g o
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ELTO BO SO
Cuatro artistas en la calle

'Unidades m ínim as' es el tem a 
alrededor del que giran las obras 
de la 3a Edición de la Bienal de Arte 
Efím ero que se ha ce lebrado 
durante  esta semana en El 
Toboso. Las calles de esta locali
dad manchega han acogido las 
obras de Asun Requena, Ricardo 
Díaz, Iván Larra y el venezolano 
Genaro Bastardo. El pixel, com o 
unidad mínima de las artes visua
les generadas a través de un orde
nador, ha sido una figura importan
te en el arte del siglo XX y XXI. La 
fusión entre la tecnología, el dise
ño y el arte, han perm itido que sea 
un recurso relevante en la creación 
contemporánea. Su encanto radica 
en lo simple y básico que resulta el 
pixel por si solo y lo complejo que 
resulta su uso colectivo (como 
parte de un todo). Iván Larra ha 
mostrado su obra 'Zew dé ' que 
representa -mediante la utilización 
de pequeños paneles pintados en 
blanco y negro- un fragm ento del 
rostro de una persona de raza 
negra. Con 'Lebreles', Díaz ha que
rido reflexionar sobre com o los 
perros, al igual que el resto de ani
males, son esos pixeles im pres
cindibles en un m undo que pre
tenda funcionar com o un conjunto 
de unidades diversas, incluidos los 
seres hum anos. 'Punto  de 
encuentro  7 en e l Tránsito', com 
puesto de obra fotográfica, audio
visual, escultórica y textos, es la 
propuesta de Asun Requena. 
'Bosque de flamboyán y  v ien to ' es 
la obra de Bastardo (en la foto).

tura
E D U C A C IÓ N
Becas complementarias
para estudiantes Erasmus

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado para el curso 
2009-2010 las becas com plem en
tarias a las Erasmus, para fom en
tar la participación en el programa 
de movilidad internacional en uni
versidades de países europeos. 
Estas becas se dirigen a los estu
d iantes de la U niversidad de 
Castilla-La M ancha, de la 
Universidad de Alcalá o de los cen
tros asociados de la UNED en la 
región que hayan obtenido previa
m ente una beca Erasmus para que 
puedan cursar estudios en univer
sidades de países de la Unión 
Europea. Tendrán una cuantía de 
hasta 100 euros m ensuales, 
pudiendo permanecer el alumno 
un m áxim o de 9 m eses en el país 
y universidad elegida. Adem ás, la 
Consejería concederá una ayuda 
para sufragar los gastos de despla
zamiento.

VEG A  BAJA
Adornos metálicos, un viaje 
por la historia

Los objetos metálicos hallados 
en Vega Baja son de los más inte
resantes porque muestran, según 
los arqueólogos, todo un viaje en el 
tiem po que va desde la época 
romana hasta la contemporánea.
La abundancia de restos metálicos, 
que los arqueólogos de Toletum 
Visigodo cuentan por miles, se ha 
convertido en un gran reto para 
ellos. Aunque todos los hallazgos 
determinan un m om ento de la his
toria del yacimiento y de Toledo, su 
selección se centra, por el mom en
to, en la cronología más antigua y la 
que determina el valor de la Vega 
Baja romana, visigoda e islámica.

Los objetos de adorno personal 
y vestimenta sobresalen por su 
número y calidad. Anillos, colgan
tes, broches, hebillas, y pendientes 
se están restaurando para su próxi
ma exhibición. ■

Museo de Santa Fe
Pintura. Eduardo Sánchez Beato. 
Hasta el 12 de septiembre.

Centro Cultural San Clemente.
Exposición N exo 2009. Hasta el 12 
de septiembre.

Capilla de Reyes Nuevos. Catedral
Libros. Encuademaciones artísticas 
de los los fondos de la Catedral. 
Hasta el 10 de septiembre.

Sala del Archivo Histórico.
Instalación. David Maroto. Hasta el 2 
de septiembre

Biblioteca de San Pedro Mártir
Libros. Traducciones europeas de 
'Los cuentos de las Mil y una 
noches'. Hasta diciembre.

Plaza del Ayuntamiento. Toledo
M úsica. 'Festival de Jazz'Ciudad de 
Toledo', de Jueves a domingo a par
tir de las 22 h.

actividades
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' TO LEDO

CIN E
Festivales y ce rtám en es

El Ayuntamiento de Toledo ha 
decidido organizar el segundo concur
so de cortometrajes 'Ciudad de 
Toledo' que se celebrará del 17 al 19 
de septiembre, enmarcado en la 
Semana de la Juventud. La cantante 
y actriz Olvido Gara, conocida como 
'A laska ' inaugurará el festival el día 
17. Otro festival de cine, recién anun
ciado es el que tendrá lugar en La 
Puebla de Montalbán en el mes de 
noviembre que recogerá películas de 
estreno basadas en adaptaciones lite
rarias del castellano. Y un certamen 
más, el I Certamen Nacional de 
Cortometrajes Escenarios 'Amanece, 
que no es corto1, en el que los dos 
guiones más originales y creativos 
estarán premiados con la producción 
completa de los mismos.

Q U IN T A N A R  
Audiovisuales en El Dorado

'Transformaciones' de Melchor 
Sarasketa; la película de animación 
'Aeropuertos 2 ‘, de Charo 
Garaigorta, y el vídeo ‘Ternuras de 
Guerra', de Antonio Alvarado, son 
la tres obras audiovisuales que par
ticipan en la VI Edición del Espacio 
Arte El Dorado, que tendrá lugar 
entre el 12 y el 27 de septiembre. 
Junto a ellos se podrán contemplar 
'Debajo del sol', de la escultora 
Sonia Guisado; Susan Nash con 
una instalación interior titulada 'Vino 
y Agua', junto a la obra del escultor 
Javier García titulada 'Walk Inslde' 
en el exterior; además los dibujos 
con tinta china de Iván Larra, las 
obras de los pintores Isidro Parra, 
John Robinson y Susana 
Sartarelli, y lo último de Amelia 
Moreno.

L os calores de aquí me aventuraron a ir a saludar a m is ami
gas del Rin. ¡Qué río el Rin! Fui desde el Cantón suizo de 
los Grisones hasta donde la corriente se abraza con el 

Mosa. Es el viaje más maravilloso de los que he hecho en mi 
vida. El puente de flores de Colonia lo querría yo para adornar 
el tirante solitario de esa estructurilla que salta el Tajo hacia la 
Peraleda. Pero esto es Toledo. En ese viaje oí la mejor frase del 
verano. Una rana le decía a otra: "un polvo no se le niega a un 
pobre". ¡Toma allá! Ni a un rico tampoco, me susurró al oído mi 
sapo con socarronería, a la par que me recordaba no sé qué 
cuentos y cuentas, entre ferruginosos y sulfúricos, de si no sé 
qué o qué sé yo que había él escuchado en los rodaderos de la 
imperial ciudad. O sea, habladurías que en la cultura de las ribe
ras del Rin ni me van ni me vienen. Por lo demás, en estos lares 
sajones la gente es un poco bestia pero seria. Dice lo que pien
sa y lo argumenta. Estos renanos no son como los hijos de 
doña Lola/la bien pagá que tiran la piedra y esconden la mano, 
pensaba yo en m is ratos sobrios, que eran pocos, pues el vino 
chaptalizado de esa comarca se me sube en un pis pas y me 
aturde. La verdad es que la cultura política incendiaria, rumoro
sa y destructiva que llevan a cabo en esta tierra de conejos los 
trogloditas del espanto parece semilla del diablo ¡Dios nos guar
de si alguna vez lograsen el voto! Aquí el bien común les trae 
al fresco y, si por ellos y ellas fuera, se beberían el Tajo entero 
con tal de favorecer a las ranas levantiscas y dejar a las man- 
chegas com o tiras de mojama. A  mi vuelta del Rin, los oídos 
me zumban. Solo espero que quienes siembran con estos vien
tos goebelsianos recojan la cosecha de tempestades que 
merecen y que el pueblo sabio, sin duda, ha de darles. Y 
haciéndome eco de ese pensamiento grandioso del polvo 
sajón, a los y las de la insidia y la mentira, enredas sociales, yo 
sí les negaba el gozo carnal, al menos hasta que, como en 
Sodoma, encontrase un justo o una justa que dijese una verdad 
con argumentos. M ientras tanto, peperoni, pomodori, carciofi y 
atinados juicios como los del Tinglado.
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cultura
LA PUEBLA DE M O N TA LB A N  A LC A N ZA  SU  X I FESTIVAL DE LA CELESTIN A

Pasión por el te a tro
Dicen en La Puebla de Montalbán que por sus calles "ronda" La Celestina, que cuando el 
pueblano Fernando de Rojas la escribió en el siglo XV, dejó el pueblo impregnado del "amor" 
al teatro que tienen hoy sus vecinos. Quizá sea eso lo que ha hechizado a Terele Pávez, lo que 
tiene a la actriz estos días encantada viviendo en La Puebla, ensayando el papel que interpretará, 
junto a un centenar de vecinos, en la representación de La Celestina los días 29 y 30 de agosto.

Laura Tarifa es Lucrecia. David 
López, Calisto. María Ladera,

Melibea en la representación de 
La Celestina que este año se escenifica- 
rá en La Puebla de Montalbán el 29 y el 
30 de agosto (a partir de las diez y media 
de la noche en la Plaza Mayor). Los tres 
son pueblanos, los tres son un buen 
ejemplo de ese “am or” al teatro que 
sienten en este pueblo. Los tres están 
estudiando Arte Dramático en Madrid. 
Quieren ganarse la vida como actores. Y 
no ven difícil lograrlo. De hecho, ya han 
conseguido algunos trabajos como pro
fesionales. Pero siguen participando en 
el Festival de su pueblo, como desde 
hace años, tan comprometidos como

Las fotos son de los ensayos generales de la representación, esta semana. Arriba, con el altavoz, M aría Elena 
Diardes, la directora de la obra, dando indicaciones a  los actores. Abajo, en primer término (con gafas), 

Femando Díaz, el teniente de alcalde, que interpreta a  Sempronio en la representación. Ferros: Barrí

filli s3 * jL .<« IL 1
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TRES DE LOS VEC IN O S ACTORES HAN OPTADO POR ESTUDIAR ARTE DRAM ÁTICO

siempre. “E s  u n a satisfacción personal y un  

orgutto” , dice él.
A  Laura le entró “el gusanillo por el teatro” 
precisamente participando en las repre
sentaciones de La Celestina o el Sermo 
Medieval que desde hace once años, 
alternativamente, un centenar de veci
nos de La Puebla escenifican en verano 
para poner en valor su brillante pasado 
literario. “H e participado en todas las edi
ciones. Em pecé con 11 años. Fui a  un cas- 
ting que hicieron en el colegio y me cogieron 
como niña cantora. Luego fui verdulera, 
hice de apestada, de ángel de la muerte y de 
zancuda” . En las tres últimas representa
ciones de La Celestina ha sido Lucrecia. 
Del personaje le gusta “lo rabalera que es” . 
Lo de subirse a un escenario este año con

En la primera foto M aría Ladera y David López (Melibea y Calisto); en 
la segunda, Laura Tarifa (Lucrecia). Abajo, Soledad Chamán, La  

Celestina. E n  las otras fotos, ensayos generales y actores en la Plaza 
Mayor, la tarde-moche del lunes 24  de agosto. Foto s: B arrí

Terele Pávez le parece “m aravilbso. Es 
u n a actriz bellísima” .
La misma emoción sienten sus otros dos 
compañeros. María, que siempre quiso 
ser actriz, dice que Terele Pávez es su 
actriz española “m ás adm irada. Desde 
siempre, no porque ahora esté con nosotros.

Desde que la vi en Los Santos Inocentes 
(interpretando a Régula, un papel con el 
que consiguió un éxito rotundo) la adm i
ró muchísimo. A s í  que actuar con ella me 
hace m ucha ilusión” .
Junto a ellos, 150 pueblanos más, de 
todas las edades, profesiones, ideologías e

OBRAS, Xf*

O Reformas 
' 1 Obras nuevas

© È0Q S Po (3

mm % Albañilería en general 
Alicatados y solados Telf'

3 Móvil: 660 40 63 93

d . El Tejar, 23 
45211 ■ Recas (Toledo) 

Fax: 925 52 20 88

in m o b ilia r ia , s .l. Cubiertas - Tejados
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"Q U IE R O  TRAB AJAR CO N LA RECUA. M E H A N  ABIERTO U N A  PUERTA AL B IENESTA R"

Luis María Qarcía, de L a  Recua Teatro, es el autor 
de la adaptación de La Celestina que se representa.

inquietudes -diferencias que cuando se 
les pregunta, ellos resaltan para dar idea 
de que el teatro está por encima de todo 
allí- dedican parte de su tiempo libre a 
ensayar esta representación. Desde 
junio los papeles protagonistas; desde 
hace unas semanas, los demás. “Son 150  
maravillosos locos que am an  el teatro y eso 
es lo que nos adm ira y por b  que estamos 
aquí. Puedes hacer un trabajo con ¡os pue
blanos que no creo que se pueda hacer en 
otros muchos sitios” , dice Luis María 
García (en la foto de arriba), el autor de 
la adaptación de La Celestina que se 
representa en La Puebla, de las obras 
que se escenifican en las cuevas duran
te el Festival y organizador de todo el 
entramado como responsable de La 
Recua Teatro, la compañía contratada 
por el ayuntamiento para hacerlo. 
Femando Díaz, el teniente de alcalde, 
interpreta a Sempronio desde hace 
años, desde mucho antes de asumir el 
cargo municipal. Es otro de los vetera
nos que no ha faltado a ninguna cita. 
Está encantado con la originalidad, la 
variedad de actos y la calidad que ha 
alcanzado ya el Festival. “Estam os crean
do un producto turístico que estos meses 
está siendo importante para nuestra econo
m ía” . Su mujer, Carmen Camacho, es 
Elicia (el papel que interpretó Terele en 
otra representación teatral de La 
Celestina de José Tamayo en 1978, con 
la adaptación de Camilo José Cela). Y 
otro teniente de alcalde, Abilio 
Maroto, tiene papel protagonista: inter
preta a Femando de Rojas.

TERELE PÁVEZ PARTICIPA EN EL FESTIVAL CELESTINA
“Aquí m e miro con la gente por 
la calle y notoL— _ 
que nos q
Es una de  las m ejores 
actrices de l c ine  español, 
con In te rp re tac iones 
m em orab les  en películas 
com o  La Celestina, Los 
Santos Inocentes o La 
C om un idad ; en La Casa 
de  las Chivas, M adre  
C aballo  y  o tras tan tas  
obras de  te a tro  o  en las 
popu la res  series de  tv :
C uéntam e com o  Paso, Caños y  Barros o  La Barraca. A hora  actúa en el Festival de  la 
Celestina de  La Puebla d e  M on ta b á n . Lo hace "fe liz " y  des in te resadam ente . La han engan 
chado  el p u eb lo , sus gen tes y  la Recua Teatro . D ice q ue  de  La Puebla, ya no  la sacan.

-¿Por qué se ha involu
crado de este modo en el 
Festival de La Puebla?
¿Pero cómo no voy a 
hacerlo? Si me dieron un 
premio maravilloso (el I 
Premio Celestina por la 
difusión que ha hecho de 
la obra de Fernando de 
Rojas. La ha interpretado 
en teatro, como Elicia; y en 
cine como Celestina). Aquí 
he conocido a unas perso
nas que me quiero quedar 
para siempre. Cuando me 
lo propusieron pensé que 
era la mejor forma que 
tenía de agradecerlo, sin 
quitar protagonismo al tra
bajo de sus actores y su 
gente maravillosa. Aportó 
mi granito de arena con 
una idea muy bonita, de 
atemporalidad, a este 
maravilloso Festival. Es bru
tal lo que hacen.
-En su amplísima trayec
toria profesional ha reci
bido numerosos premios 
y los mejores reconoci
mientos de la crítica y del

público. ¿Por qué le emo
cionó tanto el premio de 
La Puebla el año pasado?
Por el momento, por la 
manera, por el buen gusto. 
No olvidaré nunca la cere
monia, las palabras con las 
que me hablaron. Fue bru
tal, algo mágico en mi 
vida. Me llegó tanto. 
Cuando me llamaron para 
darme el premio, no me lo 
podía creer. ¿La Celestina? 
¿A mí? Me dieron tantísi
ma moral, le dieron tanta 
importancia a mi trabajo, a 
mi persona, en un momen
to de mi vida en el que no 
esperaba nada. Fue una 
cosa muy grande.
-¿Cómo le está resultan
do trabajar con un cente
nar de actores no profe
sionales en este Festival? 
Fijaté si es curioso que 
Soledad Chamón (la vecina 
que interpreta a Celestina) 
y yo ya somos amigas. Eloy 
hemos venido vestidas 
igual: las dos de negro y 
con un bolsito a rayas.

Fijaté si hay magia y respe
to y cariño entre las dos. 
Cuando estás con directo
res que saben lo que 
hacen no existe eso de 
quien es más o quien es 
menos. Es de tontos. Y no 
se nota porque ellos, ade
más, llevan ya mucho tiem
po haciendo esto. Esas 
cosas pasan cuando uno 
va de... cuando hay estupi
dez. Yo noto que soy una 
privilegiada por el cariño 
que me dan, me diferen
cian ellos por el modo en 
que me tratan, pero no 
porque exista esa diferen
cia. Yo percibo que están 
contentos de que estemos 
juntos.
--Terele lleva dos semanas 
en La Puebla, viviendo en 
una casa modesta y con
fortable desde cuya terraza 
ve todo el pueblo. Desde 
allí enseña los tejados, la 
torre de San Miguel, la paz 
y la tranquilidad que ha 
encontrado.
"Es maravilloso. Yo no me
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"A  LA PUEBLA VO Y A  ARRASTRAR A GENTE QUE SE SENTIRÁ FELIZ AQ UÍ, CO M O  YO "

muevo de aquí. Ya les he dicho: 
no sé cómo me vais a sacar de 
La Puebla. Quiero alquilar una 
casa y cuando pueda, comprar 
una antigua, con esos patios 
interiores... Tengo una amiga 
que me dice que también se 
viene aquí, porque les cuento. 
Hay sitios que te hacen sentir 
tan bien, que dices: ¿para que 
voy a buscar más?
-¿Qué es lo que le ha hecho 
sentir tan bien?
Pues no lo sé. Es como pregun
tarse ¿de qué te enamoras?
Hay algo que mana. Me miro 
con las personas por la calle y 
noto que nos queremos. No 
me siento querida como actriz, 
sino como de aquí, me siento 
cómoda, como en el aire. Estoy 
en mi casa, voy a la cocina y 
me siento como en un palacio. 
Y me emocionó. Tengo unas 
sensaciones que son dignas de 
estudio. Es un punto del 
mundo en el que resulta que 
coincidimos para estar bien. El 
aire, la luz. Y tengo la sensación 
de que no soy un parásito aquí, 
que puedo hacer cosas, que 
me manden hacer, que me 
siento muy bien aquí. Yo tuve 
de niña un sueño con un pue
blo de Toledo, con unos 
paquetes de comida que nos 
mandaban a casa desde allí, yo 
no sé si esa sensación de espe
rar de un pueblo de Toledo...
-Y cuando habla de esas sen
saciones en La Puebla con su 
entorno ¿Qué le dicen? 
Procuro no hablar de ello, no 
sea que me lo quiten, que apa
rezca todo el mundo por aquí... 
Tengo tres o cuatro amigas 
que lo saben, mis sobrinas, que 
están deseando venir. Y se que 
les voy a hacer mucho bien 
porque se van a sentir tan bien 
como yo. Es un sitio al que voy 
a arrastrar a gente que va a ser

feliz aquí.
-¿Alguien le ha impresionado 
especialmente?
Me ha impresionado La Recua, 
que son unos señores mágicos, 
que ya me hicieron sentir que 
iba a conocer un sitio muy 
especial. Noté que me estaban 
abriendo una puerta a unas 
sensaciones y a un bienestar. Y 
luego ya me llevaron a esa 
Plaza... Quiero trabajar con La 
Recua siempre, los quiero para 
mi. Son gente de buena educa
ción, que aman el teatro. Se tra
baja muy bien así. Es muy dis
tinto. Y sobre todo haberlo 
encontrado a esta edad de mi 
vida. Poder respirar y tener ilu
sión porque lo tuyo sirva de 
alguna manera.
-¿Los conocía de antes?
De nada. Sabía que existían, 
pero no habíamos tenido con
tacto nunca. Ni había estado en 
La Puebla, jamás.
-¿Ha tenido que hacer un 
parón en sus proyectos pro
fesionales para estar aquí?
Mi proyecto ahora es con ellos, 
con La Recua. Ya me tocaba 
conocer a personas con las que 
me sintiera tan bien. Me he 
sentido con gente Importante, 
con gente no se que, pero con 
personas que reúnan todo y te 
sientas tan cómoda y te entien
dan con el alma y no con las 
formas, como ellos... MI hijo 
también se ha integrado en el 
grupo y está trabajando con 
ellos con una ilusión tremenda. 
-¿Se puede adelantar algo 
sobre ese proyecto?
Yo creo que no. Siempre que 
hablas... Firmado y con un día 
trabajado.
-¿Cómo ha sido lo de volver a 
interpretar La Celestina?
Ay! Que regalito. He disfrutado... 
(lo cuenta una hora después 
del primer ensayo). Tenía un

pánico, pensando: mira si me 
ven y no... Pero hemos hecho 
un ensayo precioso, ha habido 
una cosa muy bonita. Con La 
Celestina aquí (dice tocándose 
el pecho), con toda la sabiduría 
de ese personaje tan hermoso

para una actriz, que lo reúne 
todo. Es una señora del otro 
lado, de lo oscuro, que habla 
con Dios y con el Diablo. Un 
personaje de una envergadura 
importantísima.
Y hace unos conjuros... Rojas 
escribió el conjuro satánico 
como es y nunca se ha hecho 
completo en teatro. Cuando 
rodé la película advertí que no 
lo haría entero, me dijeron que 
no, que sólo unas pinceladas...
Y yo, con un decorado maravi
lloso, llena de cruces, puse un 
salmo con pan de oro escrito al 
lado de una vela. Se quemó 
todo menos el salmo. Me com
pré una cruceclta y de repente 
me levanto y... la había perdido. 
Buscándola por el corpino... y 
yo... por favor! Cortamos para 
comer. Terminamos y al final: la 
cruz en el suelo, con la cadena.
Y más cosas pasaron durante el 
rodaje. Se me ve una cara de 
bruja, pero si supieran... Estuve 
a punto de no hacerlo. Yo estas 
cosas entonces las llevaba en

silencio porque además me 
parecía tan absurdo... Bueno, 
hablé con un sacerdote y me 
dijo: mira hija, hazlo tú, porque 
si no lo va a coger una bruja de 
verdad. Da mucho miedo tocar 
ciertos temas porque alguien 
puede abusar de ello y son 
muy delicados.
-Y en estos ensayos, ¿qué ha 
pasado?
No, no. Todo precioso. Es otro 
mundo. Hay mucho respeto. 
-Con tantas tablas ¿sigue 
teniendo ese pánico del que 
hablaba antes?
Es que si no tienes eso, que ver
güenza! El 80% de este trabajo 
es ser capaz de expresar cosas 
a otras personas. Y es de un 
atrevimiento. Hay que ir muy 
de verdad, con honestidad. No 
hay nadie que trabaje en esto 
que no tiemble antes de 
empezar. Es una mezcla de ridí
culo y poderío, es como los 
toreros. Vencer eso es lo que 
hace que sea grande. Cuando 
no sientes eso...
-Hermana menor de otras dos 
actrices, Enma Penella y Elisa 
Montés, nieta y bisnieta de 
compositores, Terele Pávez 
rodó su primera película con 
Berlanga cuando sólo tenía 11 
años. Recien cumplidos los 70, 
recuerda: 'Yo siempre quise ser 
de esto y me parecía normal 
hacerlo. Pero lo de triunfar nunca 
me lo plantee".
-Y cuando llegaron los reco
nocimientos, la fama, ¿cómo 
se la tomó?
He tenido la suerte de que 
cuando me han querido apa
bullar, tenía una vida normal. 
Siempre me asombra que me 
conozcan, que me traten con 
cariño. A mí me encanta la 
gente cercana, con la que 
hablar de la vida. Es con la 
gente que yo trato. □
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ÉiCON VENTO
R E D E S C U B R E  L A  H O S P E D E R IA

“EL CONVENTO DE LU LO ”

El hijo de Tercie Pávez, Carolo, también se ha integrado en el equipo del 
Festival Celestina y esta semana participaba como ayudante de dirección en los 

ensayos. E s el que aparece en primer término. Foros: Barrí

Aftora con nuevo horario de abertura 
y carta de verano.

Prueba tocios ios días, desde ias 09:00 fi eidesayuno 
especiai “EiConvento’’ en nuestro pa tio  interior o en ia 
nueva terraza de verano.

Disjruta de (a cocina de autor de José Antonio López en ei 
Restaurante "EiConvento”.

Y  como siempre, descansa en cualquiera de
sus 8 habitaciones. Eíiye entre sus distintos ambientes ij
disfruta de (a mejor atención.

Redescubre con nosotros ios encantos de La Hospedería E i 
Convento de Liiio, un convento def S. XVII totaimente 
restaurado con un ambiente muy especial en ei corazón 
de La Mancha.

H O S P E D E R IA  E L  C O N V E N T OConvento 25 - 45870 Liiio (Toiedo)
Teff,925170557r u r a | k a

W W W . h O S p C U C yiU C lC O H V C H tO . CS cada hotel una experiencia

actuaciones en directo.
14 d e  A g o s to

Espectáculo de Magia Cómica.
21 d e  A g o s to

Monólogos Stand-up Comedy.

28 d e  A g o s to
Monólogos Stand-up Comedy.

Entre el centenar de actores: 
Esther Cordero, artesana. 
En estos once años ha hecho 
de hereje, de bruja - “a  mi ya  
me han quem ado unas cuantas 
veces en la hoguera” , bromea- 
y ha encontrado a su novio, 
que también participa ahora 
en el Festival, a través de 
otros compañeros de reparto. 
José Luis Maroto es un guar
da de la inquisición en la 
obra y profesor de karate en 
la vida real. Él hace notar la 
importancia de que 
Femando de Rojas naciera y 
viviera en La Puebla e insis
te en que la representación 
hay que verla.

A la administrativa Ana 
Moratilla, que actúa junto a 
su hija, le da “de todo” al 
principio en el escenario, 
pero explica que una vez que 
empiezas: “te m etes en la 
época, te dejas llevar y te sale 
todo” . Y  Roberto Cordero, 
otro de los soldados, otro de 
los que llevan los once años, 
reconoce que el público “le 
em ociona” . Es de los que 
cuando acaba la función, 
está deseando que llegue el 
verano próximo para reto
mar los ensayos. Así que el 
lunes 24, cuando a las ocho 
de la tarde llegó la hora del 
ensayo, habló con su jefe, en

el matadero en el que traba
ja, para explicarle que tenía 
que irse. El ensayo era sagra
do. “Y lo entendió, claro” . 
Desde hace ya algunos años 
el papel principal, el de 
Celestina, es para Soledad 
Chamón, la directora del 
centro de atención a la 
infancia. Una mujer y una 
actriz “m aravillosa” dicen en 
La Recua. “P ara  m í es un  gran  
honor hacer de Celestina. Me 
ha llevado a  profundizar mucho 
m ás en aquello que Fem ando  
de Rojas nos está transmitien
do: esa sabiduría de la vida y de 
la condición hum ana: de cómo 
hay personas m aravillosas y 
otras a  quienes sólo las guía la 
envidia y la ignorancia. E s  tan  
grande y tan actual. L a s m is
m as bondades y las mism as 
miserias que están presentes 
hoy” .
Este año compartirá prota
gonismo con Terele Pávez, 
que interpretará a una 
Celestina literaria, onírica, 
al comienzo y al final de la 
obra, sin restar protagonismo 
a Soledad Chamón, que 
admira profundamente a la 
actriz y está emocionada con 
tenerla al lado. Entre las dos, 
decía Terele Pávez esta 
semana, existe “una m agia  
especial” . □
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VILLASECA DE (A  SAGRA
y  nü  a

A JVJ a
del 4 al 10 de Septiembre de 2009
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JUEVES 3  DE S E P T IE M B R E
11:00 h.: Fiesta infantil, hinchables, 
camas elásticas, video-consolas y 
karaoke, que continuará de 17:30 h a 
20:00 h en Plaza Mayor.
22:30 h.: Play Back: Los artistas 
infantiles en el escenario. Plaza 
Mayor.

VIER N ES 4  DE S E P T IE M B R E
11:00 h.: ENCIERRO INFANTIL. 
Pasacalles y suelta de toros.
19:00 h.: Pasacalles con charanga, 
gigantes, cabezudos, lanza-fuegos 
malabaristas...
23:00 h.: Pregón a cargo de D.
JESÚS PEREZAGUA DELGADO. 
Coronación de las Reinas y Damas de 
Honor infantiles y
juveniles de 2009. Desfile - concurso 
de carrozas con la Banda de Música 
de la localidad y subasta de los servi
cios de la Plaza de Toros.
01:30 h.: Orquesta NUEVAALASKA.

SÁBADO 5 DE SEPTIEM BRE
09:00 h.: Encierro de novillos.
12:30 h.: Almuerzo en la Plaza Mayor. 
18:00 h.: Novillada con picadores.
01:00 h.: MALÚ en concierto, dentro de 
su gira 2009 "VIVE" y DJ "EL PULPO".

DOMINGO 6 DE SEPTIEM BRE
09:00 h.: Encierro de los novillos.
12:30 h.: Almuerzo en la Plaza Mayor. 
18:00 h.: Novillada con picadores.
00:00 h.: Verbena con orquestas 
JELMI MUSIC y VÉRTIGO.

LUNES 7 DE SEPTIEM BRE
09:00 h.: Encierro.
12:30 h.: Tentempié en la Plaza Mayor. 
17:30 h.: Becerrada local.
00:30 h.: Fuegos artificiales.
En C/Ancha, suelta de TORO DE 
FUEGO a los acordes de la Banda de 
Añover de Tajo. En Plaza Mayor, 
Verbena Orquesta MONTECARLO. 
DIANA FLOREADA por la Banda de 
Villaseca de la Sagra.

MARTES 8 DE SEPTIEM BRE
00:00 h.: Verbena Orquesta 
JENASAN y espectáculo de LA 
TRIBU.
M IÉRCOLES 9 DE SEPTIEM BRE
09:00 h.: Encierro de novillos.
13:30 h.: En la Plaza Mayor, COCIDO 
al estilo de Villaseca.
18:00 h.: Novillada con picadores. 
00:00 h.: Verbena orquesta 
DELFINES y Orquesta joven LÍMITE.

JUEVES 10 DE SEPTIEM BRE
09:00 h.: Encierro de novillos.
12:30 h.: Tentempié en la Plaza Mayor.

18:00 h.: Novillada con picadores.
23:00 h.: Espectáculo de MANOLO 
ROYO. A continuación, GRAN TRACA 
FIN DE FIESTAS, en la C/Ancha ameni
zada por al Banda de Música de Vil
laseca de la Sagra.

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE
14:00 h.: Comida homenaje a nuestros 
mayores en el Salón de Actos Municipal. 
21:00 h.: Caldereta de novillo que ofrece 
el Excmo. Ayuntamiento para todos en 
la Plaza Mayor.
Al final de la misma, bailaremos todos al 
ritmo de la música disco.

Ayuntamiento de Villaseca de la Sagra
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Nexo, una experiencia 
enriquecedora

Alrededor de un docena de artistas procedentes de diferentes puntos participan en la Vil 
edición del Encuentro Internacional de Artistas Nexo 2009, que se celebra en Toledo entre 
el 22 y el 27 de agosto. Durante el fin de semana pasado, 22 y 23, tuvo lugar la parte más 
espectacular, las IV Jornadas de Escultura con Motosierra, en la Plaza del Ayuntamiento; el 
jueves se inauguraron las dos muestras, en el Círculo de Arte y en el Centro Cultural San 
Clemente, con las obras realizadas por los participantes de lunes a miércoles.

Toledanos y turistas disfrutaron del espectáculo de la escultura con motosierra, que un año 
más se celebró en la Plaza del Ayuntamiento. F a r o s :  B a r r í .

W anda Zyborska, de 
Gales (Reino Unido), 
Nuno Ezequiel, de 

Portugal, Ali Hassake, de Siria, 
Gustavo Beckelmann, de Paraguay, 
y Fernando Hervás y Saudade 
Artiaga, de España, son los artistas 
que este año están participando 
como artistas invitados en el 
Encuentro Internacional Nexo 2009. 
Junto a ellos, como artistas colabora- 
dores se han dado cita en Toledo los 
españoles Soledad García Sandra 
Cálvente, Luis Pablo Gómez, 
Estrella María, Paz Díe Dean, el 
rumano Mihai Camara, el cubano 
Carlos Puyalena, los coordinadores 
del encuentro Juan Giordano y 
Fernando Barredo, Loe, y el fotógra
fo colombiano Fernando Palacios, 
responsable de la Fundación Somos, 
que acompaña a los niños Brian 
David Romaña, Kelly Quiroz, 
Valeria Algarín y Sara Arboleda. 

Para todos ellos, aunque especial

mente para aquellos que asisten por 
primera vez, lo más destacable de este 
encuentro es “ la  oportunidad de com 
partir experiencias e in tercam biar cono
cim ientos con  artistas de diferentes luga
re s, estilos e incluso cu ltu ras” , dice el 
sirio Ali Hassake. De la misma opi
nión es Nuno Ezequiel, con quien 
comparte espacio de trabajo en el 
Instituto Sefarad, quien añade que 
además ofrece la posibilidad de 
“conocer gentes y hacer contactos con  
artistas de todo el m u n d o".

Mihai Camara, que ya participó

el año pasado en las jomadas de 
escultura con motosierra, a pesar de 
que su obra no está entre las ubicadas 
en la avenida Vía Tarpeya, “porque  
sufrió u n  golpe en el traslado , porque  
era  m uy frágil y tuve que llevárm ela  
p a r a  re p a ra la ’’ , cree que el encuentro 
es una “fo rm a  m uy in teresan te  de 
aprender. Yo em pece en la escu ltu ra  por  
afición  y ah ora  estoy estud iando p ara  
hacer el exam en  de ingreso en  la  E scu e la  
de A rtes de Toledo, pero viendo com o  
t ra b a ja n  los co m p añ ero s apren do  
m u ch o” .
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M E N O S  P A R T IC IP A N T E S  EN LA V il E D IC IÓ N  DE N E X O

FUNDACIÓN ‘SOMOS’

artistas colombianos
“H a y  infinitas m an eras de abordar  

u n  proyecto y ca d a  com pañ ero tiene la  
su y a , trabajan d o  ju n to s se conocen  for-  
m u ías diferentes p a r a  hacer la  m ism a  
c o sa " , señala Gustavo Beckelmann, 
el escultor paraguayo que ha partici
pado por primera vez en la jornada 
de motosierra, aunque su material 
habitual es el bronce. “ E l bronce y la  
f ig u ra  h u m an a  son lo que habitualm en
te trab a jo , y p recisam en te a s í  es la 
exposición  que actu alm en te tengo en  L a  
C o ru ñ a , en la  ga lería  C o le c c io n a n ,  de 
A ngeles N o v á s  (m iem bro del C írcu lo  
de A rte  de T o ledo ), au n qu e p a ra  las 
exhibiciones en público o encuentros al 
aire libre he utilizado la  m ad era  y la  
m otosierra, pero es la p rim era vez que 
esta  herram ienta es la  ú n ica  con  la  que 
realizo u n a  o b ra ” .

Fernando Hervás, que tuvo una 
exposición en el Círculo el pasado 
mes de enero, es otro de los artistas 
que ha elaborado sus obras y ha com
partido ‘taller’ en el Instituto 
Sefarad. “Yo tra ía  la  ob ra  m edio p rep a
ra d a , porque se tra ta  de u n  conjunto de 
cu atro  cu adros de fo rm ato  m ediano , 
que en  sólo tres d ías de trabajo  es com 
plicado term inar, si n o  tienes m uy claro  
lo que quieres hacer, au n qu e tres d ías de 
tra b a jo  serio  y segu ido  d a n  p a r a  
m u ch o".

Otro asunto en el que coinciden 
todos los participantes en el encuen
tro, que deben realizar una pieza para 
la colección ‘Toledo’, de 25 por 25 
centímetros, que quedará expuesta 
en el Círculo de Arte desde el último 
día del mismo, es en lo impactante 
que resulta Toledo. Aunque la mayor 
parte de ellos ya la habían visitado 
en alguna ocasión, su estancia aquí 
compartiendo tiempo con artistas

Pequeños
Un niño, Brian David 

Romaña, y tres niñas:
Kelly Tatiana Qulroz,
Valeria Lucía Algarín y 
Sara Lucía Arboleda, son 
los cuatro escolares 
colombianos, de entre 6 y 
14 años, que este año 
participan en Nexo. Para 
llegar hasta Toledo, los 
pequeños han participado 
en un certamen nacional 
organizado por la 
Institución Educativa 
Francisco Miranda, de 
Medellín (Colombia) en la 
que trabaja su promotor el 
maestro y fotógrafo Fernando Palacios, y 
en el que han participado más de 200 
colegios de toda Colombia. Como en años 
anteriores, el proyecto de la Fundación 
Somos, coordinado por Palacios, -que ha 
obtenido el reconocimiento de las 
Instituciones colombianas con la mención 
'Samuel Barrientes', a una vida dedicada al 
magisterio, dentro de los premios 
'Medelllín la más educada’- ha puesto a los 
pequeños a trabajar sobre textos literarios, 
poemas en ambos casos, de Jairo Aníbal 
Niño, la  alegría de querer' y Candelario 
Obeso, 'Canción del bogá ausente', que 
han servido como base para la elaboración 
de los dibujos que concurrieron al concurso 
y por los que los cuatro alumnos 
mencionados consiguieron su billete hasta 
Toledo. Después de varios años peleando 
por ofrecer a los niños una formula que los 
aleje de la violencia y los motive para 
estudiar e interesarse por el arte y la 
literatura, la Fundación Somos (el proyecto 
de Fernando Palacios) ha conseguido el 
apoyo de diversas Instituciones 
colombianas que se han hecho cargo del 
patrocinio de los viajes de los alumnos 
seleccionados: La Gerencia de las 
Comunidades Negras ha financiado el viaje 
de Kelly Qulrós, 8 años, de la Institución 
Educativa Totuma, de la localidad de 
Necoll; la municipalidad de Apartado ha

patrocinado a Brian David Romaña, 14 
años, de la Institución Educativa La Paz; el 
viaje de Valeria Lucia Algarín, 7 años, de la 
Institución Francisco Miranda ha sido 
sufragado por esta Institución, mientras 
que el de Sara Lucía Arboleda, 13 años, se 
debe al empeño de la asociación de padres 
de familia de la Institución Educativa José 
María Bravo Márquez, de Medelllín. Los 
dibujos que estos chicos realizaron a partir 
de las lecturas de Jairo Aníbal Niño, las 
más pequeñas, y Obeso, los mayores, son 
los mismos, en dimensiones más 
reducidas, en los que han trabajado, de 
lunes a miércoles, en el Instituto Sefarad 
con el resto de participantes, y que se 
mostraran junto a los de sus compañeros 
adultos a partir del jueves en el Centro 
Cultural San Clemente. Para todos y cada 
uno de ellos este viaje ha supuesto una 
experiencia inolvidable de la que , mientras 
la más pequeñas recordarán "una ciudad 
m uy linda" o la espectacularldad de la 
escultura con motosierra "que es m uy  
peligroso, pero m uy lindo", los mayores 
intentarán aprender de la experiencia y el 
oficio de los artistas adultos y recordarán la 
Imponente arquitectura de la ciudad "que 
tiene iglesias grandes como castillos", 
además de los "interesantes 
conocim ientos y técnicas sobre 
pintura que observo y me cuentan 
los artistas participantes
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LA  C I U D A D ,  DE L A  Q U E  D E B E N  D E J A R  U N A  O B R A ,  S I E M P R E  I M P R E S I O N A

Los artistas realizaron parte de su obra, durante la jornada de puertas abiertas, en el Círculo de 
Arte, donde se colgaron las piezas de la colección Toledo.

locales les ha dado una visión más 
amplia de la misma y es para muchos 
de ellos “sorprendente” . Beckelmann 
destaca el encanto de las pequeñas 
calles sin grandes edificios monu
mentales, para Hassake es la tranqui
lidad, la calma que se palpa, lo que le 
ha resultado sorprendente mientras 
que para Ezequiel lo más llamativo 
ha sido el silencio de sus noches. 
“H a y  m u ch as tiendas de souvenirs y 
m uy pocas p a ra  los habitantes, no se 
ven fru terías o tiendas de com estibles,

parece que no tiene v ida  p rop ia  fu e ra  de 
los tu r ista s” , señala Hassake. Pero los 
más impresionados son los niños 
colombianos. “ E s  u n a  c iu dad  m uy  
lin d a " , dice la pequeña Valeria; “m uy  
herm osa y espero que mis am igos y m i 
fam ilia  p u edan  venir a  verlo” , señala 
Kelly, mientras que Brian la califica 
como “b a c a n a , divertida y lin da” . Sara 
se llevará muchas fotos porque “ las 
fach ad as de los edificios son  p aisa je s  
m uy herm osos p a r a  p in tar cu ando esté 
de vuelta en Medellín".

NEXO NETWORK

T rab a jo  en red
La colaboración y el trabajo conjunto 

con colectivos, o eventos similares al 
encuentro toledano, a lo largo de todo el 
mundo es lo que persigue Nexo Art 
NetWork, una iniciativa a la que desde el 
año pasado, cuando se puso en marcha 
oficialmente, se han sumado cerca de 
una decena de organizaciones en 
ciudades de Macedonia, Italia, Gales 
(Reno Unido), Austria, Albania, Portugal y 
posiblemente Paraguay, señala Juan 
Giordano, responsable, junto con 
Fernando Barredo Loe, de la 
organización de Nexo. El primer fruto de 
esta actividad, cuyo objetivo es crear una 
red solidaria de acontecimientos y 
encuentros de artistas independientes 
para fomentar el intercambio de 
experiencias y la circulación de ¡deas y 
formas de expresión rompiendo fronteras 
sin fines mercantllistas, se pudo ver en la 
presentación de Nexo 2009, cuando a 
través de video conferencia se estableció 
contacto con el encuentro de escultura 
que se celebra en Harlech (Gales, Reino 
Unido). "Es un proceso largo, que 
necesita de muchas reuniones para lograr 
un espacio creativo común -indica 
Giordano-, la idea es instalar una pantalla 
en el lugar de trabajo y poder intervenir o 
intercambiar opiniones con los artistas 
que están en otros encuentros''_______

RIVER
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

S E R R A N O , 82-2  0 D -  28006  M A D R ID  
T E L .925  365  772  FAX. 925  365773  

M Ó V IL . 6 18 1 30 4 34
e-mail: gariver08@ yahoo.es
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'FERIAS y F IE ST A S^Miguel Esteban
Del 29 de Agosto al 6 de Septiembre
21 '00  h. Novenario en honor a nuestra Patraña 
la Virgen del Socorro en la Iglesia Parroquial San 
Andrés Apóstol.
(A excepción del Domingo, 30 de Agosto, que será 
a las 12’00 h y del Sábado, el 5 de Septiembre que 
será a las 20'00.)

Del 1 al 7 de Septiembre
- Finales de los cam peonatos de fútbol, balon
cesto y tenis de alevines, infantiles y cadetes.

Jueves, 3 de Septiembre
22 '00  h. Recital poético-musical e inauguración 
de las exposiciones en el Museo Etnográfico Casa 
del Tío Félix:
Muestra de Pintura del Grupo Quinarte. Selección 
de obras de Tomás Verdugo, Manuel Villarejo, 
Piedad Garrido, Camelia Precupas y Luis 
Organero.
Escuela Municipal de Pintura que dirige D. 
Mariano Bustos.
“Días de ensueño”. Exposición de los vestidos cor
respondientes a  las 8 salidas protocolarias de una 
reina local en el desarrollo de la feria y fiestas.

Viernes, 4 de Septiembre
19'00 h. Iniciación a la Cata de vinos en la 
Casa Museo del Tío Félix, impartido por Moisés 
C asas C asas. Inscripción gratuita en el Ayunta
miento. P lazas limitadas.

Sábado, 5 de Septiembre
08 '00  h. Corte de arada en la Finca de la Sierra 
de Mariano.
11 '00  h. Fiabilidad de tractoristas en la Finca de 
la Sierra de Mariano.
10 '00  h. Campeonato de Tenis dobles categoría 
sénior.
10 '00  h. Torneo de Baloncesto C adete Mascu
lino Feria 2009.
12 '00  h. Torneo de Baloncesto Júnior Mascu
lino Feria 2009.
18 '00  h. Torneo de Baloncesto Feria 2009.
2 0 '0 0  h. Recepción y acreditación de las reinas 
y autoridades de  los municipios invitados en  el 
Ayuntamiento.
21 '00  h. Desfile de la comitiva de reinas y auto
ridades desde el Ayuntamiento hasta el Auditorio 
del Parque.
21 '3 0  h. Iniciación del acto de la Elección de 
“Reina de la Mancha”.
2 2 '0 0  h. Coronación de la Reina de las Fiestas 
de Miguel Esteban e imposición de bandas a sus 
Damas de Flonor.
22 '

fiunii

2 2 '3 0  h. Elección y Coronación de la Reina de 
la Mancha 2009 y de sus Dam as de Flonor.
2 3 '3 0  h. Cena-Baile en  honor de la Reina de la 
Mancha, am enizada por la Orquesta-Espectáculo 
“Libertad Internacional".

Domingo, 6 de Septiembre
18 '00  h. Torneo de Fútbol Feria 2009.

Lunes, 7 de Septiembre
De 12'00 a 14'00 y de 18’00 a  20 '00  h. Diversio
nes infantiles.
2 2 '0 0  h. Ofrenda floral y Salve solemne a 
Nuestra Señora del Socorro.
2 3 '0 0  h. Tradicional “pólvora” en honor de la 
“Socorrilla”.
2 4 '0 0  h. Festival Miguelete. Entrada Gratuita.

Martes, 8 de Septiembre
1 2 '0 0 h . Solemne Eucaristía concelebrada en 
Flonor a Nuestra Señora del Socorro en la Iglesia 
Parroquial. Predicará la Homilía Don José Ángel 
Espada Sánchez.
1 3 '3 0 h . Degustación de “nuestro vino” en 
honor de la Reina y Damas de Miguel Esteban. 
Baile del Vermuth con el “Trío Bailon-Go”
2 0 '0 0  h. Misa y a continuación subasta de 
andas y Solemne Procesión con la imagen de 
Ntra. Sra. del Socorro.
2 4 '0 0  h. Orquesta Delfines y concierto de 
Soraya.

Miércoles, 9 de Septiembre
9 '0 0  h. Misa en la Iglesia Parroquial y salida de 
la Virgen al “Tesillo” de la iglesia para recibir las 
ofrendas de sus fieles.
12 '00  h. Ofrenda por parte de la Reina y 
Damas de las Fiestas a la Virgen del Socorro. 
Entrada de la Virgen y Santa Misa en la Iglesia 
Parroquial.
13 '00  h. Subasta de Ofrendas.
18 '00  h. Corrida de toros mixta con lidia de 5 
reses y una vaquilla para el público asistente. 
2 4 '0 0  h. Baile en el Auditorio Municipal con la 
Orquesta “Carpe Diem”. Entrada gratuita.

Jueves, 10 de Septiembre
1 1 '0 0 h . Procesión.
13 '30  h. Baile del Vermouth en el Auditorio del 
Parque con el “Dúo Bailongo”.
14 '30  h. Degustación de calderetas en el 
parque.
1 8 '3 0 h . Espectáculo: Doma Ecuestre.
23 00 h. Entrega de trofeos en el

ñas, y revista de

BEATRIZ PEINADO MAYORAL 
Reina

PILAR MaTORRILLASLARA 
Dama de Flonor
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cooperación
P A R A  I N M I G R A N T E S

Carnet de conducir
El Servicio de atención y media

ción Intercultural de Mora, de 
Sonseca y de Talavera ofrecerán a 
a partir de septiembre cursos de 40 
horas para los inmigrantes que quie
ran conseguir el carnet de conducir 
y tengan problemas, por el idioma o 
las diferencias culturales, para 
seguir las clases ordinarias. Fecmes 
apoya la iniciativa. Más información 
para los interesados en estos cen
tros de atención a inmigrantes, en el 
teléfono de Fecmes: 925 28 41 96 o 
en la web: ww w.fecm es.es

N I Ñ O S  S A H A R A U IS

Fiesta en Sonseca
La asociación de Am igos del 

Pueblo Saharaui de Mora y comarca 
organiza el martes 1 de septiembre 
en Sonseca, a partir de las nueve de 
la noche, una fiesta solidaria en 
apoyo de los miles de refugiados 
que viven en el desierto de Tinduf y 
a la que asistirán los niños saharauis 
que están pasando el verano con 
familias de la comarca. Se ha hecho 
un llamamiento a quien quiera cola
borar: aportando comida para la fies
ta, cantando o actuando en el 
Festival que se ha programado o 
aportando dinero en metálico.

A R C IC O L L A R

El compromiso de todo un pueblo

Lo tienen los vecinos 
de Arcicollar desde hace 
unos años con la gente 
que peor lo pasa en 
otras partes del mundo.
Le llaman "D om ingo  
Solidario" y sirve para 
recaudar fondos con una 
comida benéfica que 
preparan entre todos a 
base de patatas (el ayun
tam iento pone los ingre
dientes) y el sorteo de 
varios lotes de regalos 
donados por d istin tos 
establecim ientos, el 
coro, la parroquia y el 
consistorio.

Todo lo recaudado se 
va a entregar este año a 
Médicos sin Fronteras y a la 
Fundación Alboan, con quien este 
pueblo colabora directamente en el 
mantenim iento de un proyecto edu
cativo que llevan a cabo en Gujerat, 
una de las zonas más pobres de La 
India. Con el Domingo Solidario, este 
pueblo clausura sus "Veranos de 
Arcicollar", repletos de actividades 
culturales y de ocio para todos. Las 
fotos son del domingo pasado y de 
actividades relacionadas con el pro
grama veraniego.

DIRECCIONES
COORDINADORA DE ONGD DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 
MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

B A R -R E S T A U R A  P ÍT E
«LAS TORRES»

C/. Convento, n9 71 

Teléfono 925 14 51 48

45780 TEMBLEQUE (Toledo) 

e-mail: rtelastorres@hotmail.com

B A R -R E S T A U R A N T E
«LAS TORRES»

MENÚS

DIARIOS
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agenda
------------I— a

Cumpleaños
28 de agosto: Julián Martín Garrido 
Presidente del Club Atletismo 
Toledo y ferretero, 64, Sagrario 
Villamiel Barrasa, administrativa, 
Juana López Martín, profesora de 
baile de Sonseca, Diana Lucas, ópti
ca, 30, Jesús Aguilar Argumanes.
29 de agosto: Belinda Washington, 
presentadora, 46, Claudia Ramírez 
Valero, 7, Rafael de Mora, empresa
rio de hostelería y corredor de 
fondo, 55, Susana Serrano, 28,
Pablo Lozano Martín, apoderado,
77, Omar Charafi Gómez, estudiante 
y seguidor del Barcelona, 11, Juan 
Infantes Roldán, 58,
30 de agosto: Enrique Martínez de 
la Casa, periodista, 50, Emeterio 
Hernando Pórtela, empresario de 
hostelería y aficionado a los toros, 
59, Fernando Rey, empresario de 
hostelería, 40, Leandro Mora 
Sánchez, bodeguero, 60, Joselito de 
Vega, torero, 40, Ángel Gómez 
Sánchez, funcionario, Nataly 
Arboleda, profesional de la hostele
ría, 24.
31 de agosto: Pedro Parra 
Carrasco, profesional de la hostele

ría, 46, Juan Antonio Ayuso García, 
comercial, 56, Verónica González 
Viejo, ama de casa de Ponferrada, 
42, Paloma Barredo de Valenzuela, 
psicóloga y portavoz del Grupo 
Popular del Ayuntamiento de 
Toledo, 47.
7 de septiembre: Laura Villa, abo
gada, 33, Miguel Solana de Marcos, 
concejal del Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina, 57, Mila Cabañero, depen- 
dienta 39.
2 de septiembre: Domingo Picazo, 
empresario del sector vinícola de 
Villanueva de Alcardete, 52, José 
Esteban Chozas, conserje y excon
cejal de Izquierda Unida del 
Ayuntamiento de Toledo, 53, 
Guadalupe Vaquero Simón, 28, 
Loreto Beneitez Campos, 30, 
Sagrario Castilla Alaiza, ama de 
casa, 39.
3 de septiembre: Luis Muelas 
Lozano, 50, Mercedes Romero 
Ballesteros, José Miguel Seguido, 
músico, 38, Esteban Torre, exfutbo
lista del Toledo, 38, Antonia Cortés, 
periodista, 42, Teresa Viejo, perio
dista, 46.

Fallecimientos
(del 18 al 24 de agosto)
Crescencia Carrasquilla Sánchez 91, 
Ana Vidal Rumbo 83, Martín Arias 
Macías 64, Antonia Fernández Poza 
84, Vidal Moreno Valverde 94,
Librada Chico Arenas 89, Lucía 
Amor Espejel 77, Roberto Álvarez 
Humanes 64, Humildad Fernández 
Alonso 89, Salvadora Pozo Cadena
79, Sagrario Menchero Villarrubia
80, José María Sánchez Huete 73, 
Francisco Fernández Quiniela 80, 
Magdalena Gómez Jiménez 87,
Pablo Guijarro Hidalgo 63, Leoncio 
Alonso García 66, Pilar Fustel Muñoz 
de Espada 72, María Martínez de 
Arce 82, Concepción Parra Serrano 
93, Evaristo Cáceres Pérez 103, 
Antonia Simón Gutiérrez 91, Inés 
Velasco López 77, Francisca Pérez 
Cejuela Rey 96, José María Jiménez 
Cruz 58, Jesús González Pages 50, 
Mari Carmen Zamora Jiménez 61, 
Benito Rodríguez López 51, Julia 
Dueñas Rodríguez 87, Castor García 
Morales 92, Escolástico Ortega 
García 88, Guadalupe Segovia 
Donaire 39, Luisa Sánchez Fortuoso 
88, Pascuala López Delgado, 85, 
César Parras García 85,

RUBIO
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PELIGROSAS
El bosque y el 
fuego son
amistades 
peligrosas y 
un mínimo 
descuido puede 
hacer que 
lo perdamos 
todo.

Si vas al bosque, 
lo más importante es que 

respetes las reglas: 
no hagas fuego, 
no tires colillas, 

no hagas barbacoas 
y no dejes botellas 

o residuos que puedan 
producir un incendio.

112 infocam

C a s tilla -L a  M ancha  
C uídala y P ro té g e la  d e l fuego. ¡D

Castilla-La Mancha
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